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平成１３年４月７日（土） 

雪掘り隊   ８期 池原、 １４期 鈴木道夫、 ３０期 笹倉、 ３１期 伊藤、 

３８期 細谷慎一、３９期 竹内めぐみ 

６名で今シーズン最後の雪掘りに行きました。普通は雪下ろしと言うのですが、もう雪は締っていて、四つの主

柱や東壁の積った雪の掘り上げ作業でした。３１期の伊藤氏は山形出身の由で、ブロック状にした雪掘り作業の

うまさに一同感心しました。（多いに助かった。伊藤氏は４／７夕刻単身帰京） 

めぐみさんの手料理のおいしさにも一同大感激。メニュー：すきやき、各自玉子入り。味付けもうどんも、ネギ

も、シイタケも・・・皆おいしかったなぁ。                       １４期  鈴木 

 

平成１３年４月７日 

小屋は多くの人に愛されていますね。電気もそして水さえ無い小屋ですが、それ故に良さがあるのでしょう。私

の場合、小屋や妙高や笹ヶ峰、火打山は青春時代とむすびついています。人は毎年、確実に歳を重ねて、老いて

ゆきます。でも、自然はほとんど変りませんねぇ。昔のままのようです。社会に出て、色々楽しいこと、辛いこ

とがあります。辛いことや、情けなく思うことの方が多いかなぁ。小屋や自然に触れると、昔の若い清新な気 

持ちに戻れて、社会の細々したことが、小さく思えてきます。 

小屋日誌の前号にて、36期渡辺さんの記載がありますね。１月の冬にご両親と雪の中、笹ヶ峰まで夜間ハイクの

様子、いいですねぇ。ご両親の記事が又すてきです。親孝行、これに勝るもの無し、との印象です。 

こんな楽しみが持てるのもYWVの苗名小屋あってのことでしょう。みんなで長持ちさせていきたいですね。 

                             ローソクの下にて     １４期  鈴木 

 

平成１３年４月８日（日） 

柏崎に来て２ヶ月、ようやく落ち着いてきたこともあり今回の雪下ろしに参加。８期から３９期まで親子程の年

令差もある６人のパーティー、私がどこまで手伝いできるか体力的に心配であったが柱を一本掘り出すことがで

きて一応の分担はやりとげることができたとホッとしている。それにしても伊藤君の雪掘りには感心した。窓側

の３～４ｍの雪を一人で掘り出した。 

掘出す手順はこの図の通り。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ８期  池原 

 



平成１３年４月２８日  

家族旅行の途中、寄ってみました。入口の修理をするとのことでしたが、お手伝いできず申訳ありません。 

２２期  鴨志田 

平成１３年４月２８日   

笹ヶ峰まで行ってきます。６時半帰る予定。                       ３４期  田中 

 

平成１３年４月２８～３０日  

３３期横井、３４期田中、村山、 櫻井 の４名。２泊３日しました。 

小屋周辺はまだ１ｍ位の積雪、今は雨がかなり降っていて動きがとれない。昨日櫻井君と２人で三田原に登って

きた。天気が悪くなると聞いていたが、薄曇の天気は何とかもって快適なスキー山行だった。今回は黒沢池～黒

沢～笹ヶ峰というコースも初めて滑ったがこれが非常にいいコースだ。黒沢は大分雪がおちていておっかない感

じだったけど、三田原～黒沢の斜面は木もまばらで気持いい滑りができた。櫻井君も楽しんでくれたと思う。 

今日は村山と親跡の所にいってくる。                          ３４期  田中 

 

平成１３年５月３日～ 

５月ＧＷ後半（５／３～）小屋組を代表し。 小屋泊ＯＢ５期～３９期 

５期諸角夫婦 ８期池原夫婦 ３０期笹倉 ３３期藤井 ３４期田村 ３３期横井 ３８期細谷 ３９期竹内、

山崎、後藤 ４１期石川、笠原（次期ＯＢ） ＋現役７名（？）  

大勢集まり、池原さんの指導のもと 計２１名 

今シーズンの大雪でこわれた玄関戸基礎コンクリの（仮）復旧も完了して戸が閉まるようになり動物の侵入や虫

の侵入、寒さを防ぐ事が出来るようになりました。発電器、水ポンプを初めて置きました。（使い方マニュアルを

作る予定）電気そうじ機もありますのできれいにそうじ出来るようになりました。（井戸より）水ポンプで洗いも

のやふきそうじも出来ますのできれいな小屋にして下さい。静かなランプ小屋が好きな方はランタンやろうそく

で、大勢でにぎやかにやりたい方は発電器＋投光器（５００Ｗ）で明るく楽しんで下さい。（多目的で色々と楽し

める小屋にする） 

小屋は定期的に多くの人が集まりメンテやそうじをすればきれいになり、いたみも出にくくなります。人の出入

りが多ければ空気の入替も出来、カビも防げます。メンテを主目的として電気、水を引けるようにしました（仮

設型です）。こういった意味で大いに活用して下さい。（又、機械である事からサビやほこりに弱いのでしっかり

とした管理も） 多忙になり私の年代は色々と小屋の改善をやりたいと思ってもなかなか出来なくなります。そ

ういった意味で若い世代の人達にがんばってほしいと思います。自分達のものは自分達で守るように！！ 

今日は掃除機で１Ｆも２Ｆもきれいにして帰ります。  以上              ３０ｔｈ  笹倉 

 

今回の小屋で貴重な体験をさせて頂きました。２１才にして初めてセメントをねるという快挙、しかも雪の上で

サンダル姿で。いやー、でも山菜の天婦羅はうまかった。またやりたいですね。ただＧＷは考えもの。渋滞が・・・。                

４３期  小林 

 

いもり池で水ばしょう祭りがやっておりすごい人でにぎわっていました。こんなにたくさんの人を見たのははじ

めてだったのでびっくり。また小屋では入口のコンクリートをこわすというすごいものを見せていただきました。

今回の取得能力 セメントこね                            ４４期  杉浦 

         

連日の登板で肩がいたい。                             ４１ｓｔ  石川 

 

今回の小屋中 我が西武ライオンズは全勝しました。やはりこの小屋には霊的パワーがある、と確信するに至り

ました。これからも日本人らしくありたいです。                  ４３ｒｄ  かじがや 

 

この時期に小屋で雪かきをするとは思いませんでしたが、色々なことができて楽しかったです。笹ヶ峰に行き損



ねたのはちょっと残念。                              ３９ｔｈ  後藤 

 

↑私のおかげで黒姫行けたじゃん？ 

１月の初滑りの次は『初パラ』やってきましたよ！笹ヶ峰野球のつもりが、昨夜の笹倉さんの熱い説得により、

すっかりその気になってしまった。そしてはまりそうだよ、パラグライダー。とても気持ち良かった。今度はみ

んなもやろうね。                                 ３９ｔｈ  山崎 

 

平成１３年５月６日（日） 

ＧＷに小屋入りしたのは５、６年ぶりでした。大人数でとても楽しく、バーベキューや片づけ、修理などを行い、

今シーズンも大いに使いたいと思います。                      ３８ｔｈ  細谷  

 

平成１３年５月６日（日） 

昨日までのにぎやかな小屋ときのうの夜から今日の3人のしずかな小屋と両方を楽しませてもらいました。 

３９ｔｈ  竹内めぐみ 

 

平成１３年５月１３日 

小屋の整備ご苦労さまです。きれいに整とんされていますね。いつも参加できず申訳ありません。 

昨日笹ヶ峰→高谷池（テント泊） 火打山ピストン 今日高谷池→黒沢池→三田原ピストン→笹ヶ峰 と山スキ

ーを楽しんできました。この時期４回目ですが、今回は２日とも最高の天気、ながめもすばらしかったです。 

日程に余裕があれば、小屋でのんびり１泊したいところですが、そういうわけにもいかないので、ちょっと寄っ

ただけで帰ります。またの機会にゆっくり来ます。                ２２期  鴨志田岳志 

 

平成１３年５月１９～２０日 

小屋整備作業 ・基礎コンクリ・井戸水導水工事（下準備）etc        OB小屋委員 ８期  池原 

 (次ページに苗名小屋の整備計画書)                          ３０期  笹倉 

 



 

 

平成１３月５月１９～２０日 

小屋整備に来ました。２０日は快晴でフトンも干しました。たたみ４．５畳を寄贈しました。 

                                         ３８ｔｈ  細谷 

 

平成１３月６月１５～１６日 

出張の帰り、週末の小屋によりました。池原さんからの指示のあった水道の導水作業終了して水が出るようにな

りました。あと冬には凍結防止の水抜きの徹底を行う必要がありますね。北側のブロックきそ、トイレのコンク

リ、屋根の雨もり、水はけの改良、今日気付いた点、小屋の仕事はたくさんありますので各期の協力と分担を行

って小屋を再生しましょう。 



 

 

 

 

 

一番の原因は冬季の凍結で土からの力で土台がいたみます。日当たりの良い南は無キズなので凍りにくい所はい

たみがなく、その反対側はひどくなるという事で原因がはっきりしています。 

対策として  １．水の侵入を少なくする→周辺の土を掘り下げて小屋の基礎下に水が入らなくする 

       ２．基礎の抗力を強化する 

１の話をまずすべきであり、小屋の周辺を掘り下げてゆきます。この小屋の辺りは長年の間に落葉などがくさり

土が出来て小屋の辺りが高くなってしまっています。水は全て小屋下に流れてしまいます。（図１） 対策として

図２のようにすべきと思いますがまだ西側しか作業が出来ていません。 

もう一つの事は屋根の雨もりです。ペンキを塗ったり、パテを入れても数ヶ所はにじんでいます。全面はりかえ

は150万程度の外注になります。 

 

 

 

 

 

 

 

２の話は昨年の冬に玄関の戸のコンクリが割れ転傾して戸が閉らなくなったと同じ（図３）ことが他の所でもお

こらないようにすべき事で外側から強力すべき事は可能と思います。出来れば内側（床をはがす必要あり）もで

きるものでしょうか（図４） ここまではＯＢ会で工事をやれると思いますが、根本的に土台をすべて入れかえ 

るとなると（小屋をジャッキでもち上げて入れかえる）200～300万程度の外注になります。 

この小屋の一番の問題は基礎と雨もりです。これを何とかせねば維持はむずかしい。自分たちで出来るものは協

力して行い、どうしてもできないものは資金を集めて外注するなどしなければゆけません。現状のＯＢ小屋委員

会もわずかな人数であり、仕事の量に追いついてありません。もっと組織的協力を作ってください。特に建物の

専門家を必要としています。                              ３０期  笹倉  

 

平成１３年６月１６～１７日  １泊 

黒姫にてパラの練習のため。 入口のマット寄贈。                   ３８ｔｈ  細谷 

 

平成１３年６月３０日～７月１日 

ショウ動的に又来てしまいました。水が使えるようになってとても快適です。又寄せてもらいます。 

Ｋ．Ｓａｋｕｒａｉ 

 

平成１３年７月２１～２２日 

小屋修理手伝いに来ました。お役に立てたでしょうか？ また来ます。         Ｋ．Ｓａｋｕｒａｉ 

 

平成１３年８月１１～１２日 

夏季休暇に小屋に来ました。雨ふりで又も満天の星は見れませんでした。又来ます。   Ｋ．Ｓａｋｕｒａｉ 

 

平成１３年９月１～２日 

小屋での幹事会に出席する為にきました。小屋の今後について議論するという本来の目的もさることながら、満

天の星空の下でのバーベキューをはじめ苗名小屋ライフの楽しさを満喫できました。一人で過ごす小屋も好きで

 

小屋の土台の一部が石がずれて浮いています。放っておくと床がいたむの

で（付近をきつねか何かが穴をほっていた）もし複数人いたらスコップ等

で直して下さい。（今日は人に負えませんでした）  それから急ぐ話は土台

コンクリの件です。北側は特にひびが入って傾きかけています 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



すが、気のおけない方々と遊ぶ小屋もやはりいいですね。小屋があることのありがたみを痛感します。 

３１ｓｔ  伊藤 

 

平成１３年９月１～２日 

幹事会＠小屋でやってきました。入口が見違える程きれいに明るくなっているのに驚嘆。９/２２のＲ２００１で

またきます。                                     ３３キ  藤井 

 

平成１３年９月１～２日 

くつろぎに来ました。又来ます。                          Ｋ．Ｓａｋｕｒａｉ 

 

平成１３年９月２２日 

プリオン怖い  ＤＥＡＴＨ！                         ４３ｒｄ  カジガヤ 

 

平成１３年９月２４日 

Ｒｅｆｒｅｓｈ２００１に参加する為に小屋に来ました。池原さん、藤井さん、笹倉さんをはじめ皆様の小屋に

対する活動に対し、手を合わせる思いです。（仏様を見る思いです。）感激しました。個人的には木登りをしたこ

とでいいアクセントになりました。またそのうち来たいと思います。            ３７期  佐  々

 

平成１３年９月２４日  

９／１～２の幹事会に続き、今回Ｒ２００１に参加しました。３日間で最大３０名の方々（おそらく・・・）が

出たり入ったりしていました。本当ににぎやかで楽しい小屋でした。これだけいろいろな年齢の方が大勢集まっ

て、こんなに楽しい、というのはとても貴重なことだと思います。心から、苗名小屋よ永遠に・・・という気持

になります。また近いうちに期待です。 （ドラム缶風呂に大満足！）        ３４期  小野恵美子 

 

平成１３年９月２４日 

同じくＲ２００１に参加。２５㎏のステンレス板に感動しました。水も出るし・・・  

現役５名  古谷・佐野・梶ヶ谷・野島・杉浦 

 

 

 

 

注釈 

 

プリオンとは、伝達性海綿状脳症のこ

とで、異常プリオン蛋白の増加による

中枢神経疾患の総称である。 



平成１３年１０月６日（土）～８日（月） 

山小屋はシニアの集いでした。 

１０／６（昼）―――――――――１０／８（朝）  ５期諸角夫妻 

１０／６（昼）―――――――――１０／７（夜）     ２期吉野（７日妙高登山） 

１０／７（昼）――――――――――１０／９（朝）  ５期亀井夫妻 

１０／７（夜）――――――１０／８（夕）   ８期池原夫妻（６～７日立山・剱登山） 

１０／５（夜）――――――――――――１０／８（夕）   ３０期笹倉 

 

Ｒ２００１で新しくできたステンレス製大型鉄板（？）で６、７の毎夕バーベキュー。まきはどこから？ なん

と諸角♂が唐松一本切り倒して作りました。少し古くなったもと小屋の柱を使って小型（２～３人）ベンチが３

つ新しく出来ました。小屋前には諸角、亀井両氏の車２台が駐車。発電機で小屋は内も外も明々と照らし出され

てます。小屋の文明開化か。                              ８期  池原 

 

平成１３年１０月１３日 

すばらしい小屋に泊めていただきました。ありがとうございました。        ＹＴＣ  斉藤 明夫 

 

良い思い出になりました。                                 清水 寛 

 

会を重ねるたびに新しい経験。最良の想い出。                      下 仁左衛門 

 

郡司さんのご紹介でお世話になりました。ユシロトレッキングクラブ（ＹＴＣ）と称し、毎月１回の山行で今日

斑尾山、火打山の一部ですが第７１回目を当屋敷でお世話になりました。メンテのお手伝いが出来ず申し訳あり

ませんが、これからもよろしくお願いします。                       島田 隆司 

 

珍しい体験をありがとうございます。                               ○長  

 

ＹＴＣの皆様、おかげさまでいい思い出になりました。まことにありがとうございます。     方 元鎬 

 

 

１０／１３（土）、１４（日）は４期郡司さんがＹＴＣの皆さんをつれて小屋に一泊、早朝高谷池黒沢池廻りに出

発されました。小屋周辺は紅葉が良くなってます。周辺の笹を笹倉君がきれいに刈ってくれたおかげで白樺と紅

葉の対比が小屋の窓からも望めるようになりました。きれいです。笹倉君のコスモスも今がサカリ、井戸の少し

上の方にはマユミが多く紅い実をつけていてこれまたきれいです。私は小屋周辺の溝を少し手直ししてます。 

１４：００帰る。 

のぞきの客一名来る。なんだ住んでるよ！といって帰っていった。入口のカンバン効果か先週に続き二組目。 

８期  池原 

 

平成１３年１０月２０日（土） 

久しぶりに小屋にやってきました。今は広島に住んでおります。名古屋で横井君にひろってもらい、夜小屋に入

りました。明日はもう帰らなくてはならないのが残念です。今度はもっとゆっくり来ます。 

公私共に思うようにならないことが多く少々につまっており、気分転換しようと思い、来ました。やはり小屋に

来るとホッとしますし、何だか気持ちが安らぎます。また以前に比べてすいぶんきれいに整備されておりびっく

りしました。ＯＢや現役の方々のご努力には感謝の気持ちでいっぱいです。私は何の手伝いも出来なくて申し訳

なく思っております。（来週にも何名かいらっしゃるとのこと、がんばって下さい。私もこれまで滞納していた会

費をちゃんと払います。・・・藤井君にわたしておきます。） 

それでは、次回は多くのみなさんと小屋で会える機会にうかがいたいと思います。     ３３キ  福島 

 



平成１３年１０月２０日  

千曲錦、少しですが残して帰ります。 クラシックギター修理のためもちかえります。 

 

 

平成１３年１０月２６日（金）  １０：３０   

今年は本当によく来る。これで何回目だろうか。すっかりなえなにホレてしまった。今年はじめは４月上旬の雪

掘りにつづいて５月連休下旬そして６月２回、７月２回、８月１回、９月２回、１０月３回、もう１３回目か。

笹倉君の熱意に一度来ていつの間にか水道工事やＢＢＱ広場排水工事と進めて行くに従って小屋は黒光りしはじ

めている。先程月明りの中を小屋に着きまずは発電機を回して電気をつけて、ふとんを敷いてテーブルをセット

してランプを灯してから発電機を止める。ランプといっても昔と違う、今のランプは明るい。シニアが文字を書

くのに困ることもない明るさである。小屋内の気温は５℃、石油ストーブをつける。実に快適である。 

明日はシニアＯＢの集いの日、６１名の参加で伊豆長岡で開催される。遠いので今年は失礼しそのかわり小屋の

整備をしようと思って来た。今回はトイレへの通路にもなっている納屋を明るくすること、何らかの形で窓をつ

けるつもりである。窓といってもはめごろしの明り取り用を設けてみる。この方式がよかったら台所や南側にも

窓をつけよう。暗い小屋が明るくなって昔いたオバケなどはどこかへ消えてしまうかもしれない。 

ここまででビールが５００ｍｌ空いた。 

唐松を伐採することも今回のテーマである。大きな木を切るにはそれなりの用意がいる。３０ｍのロープ、大型

ノコを購入した。さて皆さんうまくできるかな。東面床のジャッキアップと敷石の立て直しも試みる。車のジャ

ッキを使った方法がうまくゆくか楽しみである。                      ８期  池原 

 

平成１３年１０月２７～２８日 

トイレのところに窓ができました。冬 どのくらい明るくなるか楽しみです。        ３３期  藤井 

 

平成１３年１０月２７～２８日 

小屋整備作業と小屋周辺の紅葉狩りの為に来ています。昨日取り付けた断熱材のおかげで夜は汗ばむくらいあた

たかく寝ることができました。大テーブルもこたつが付き、小屋は寒いという印象はすっかりなくなった感じで

す。トイレ前の倉庫も窓を取り付けたおかげですっかり明るくなったし。 

左ページの土手道は私も大変きにいってます。裏庭の一面カタクリの花計画は是非実現したいものです。 

今日は残念ながら曇り空ですが、昨日（２７日）はすばらしい秋晴れのもと、いもり池周辺や笹ヶ峰の紅葉を満

喫できました。のんびりと四季を楽しめるのも小屋の魅力のひとつと思います。       ３１期  伊藤 

 

平成１３年１０月２７～２８日 

初めて小屋に泊めていただきました。貴重な体験（大きな鉄板でのＢＢＱ、小野さんの作った絶品すき焼き、笹

倉さんの焼きソバ とってもおいしかったです！）でした。紅葉＆星もキレイでリフレッシュすることができま

ところで小屋に来る皆さんは気付いてますか。小屋への進

入路について。林道から降りてくるとゆるやかなカーブを

もって土手上の道となり木道を経由して小屋入口、これは

意味があるんですよ。小屋前は土手より水が流れ込んでぬ

かるんでます。そこを歩いて小屋に入るとせっかくセメン

トできれいにした小屋入口がドロだらけになります。そこ

で少しでもかわいた道を歩いて木道でドロを落として小

屋に入ってもらうために作った道です。小屋へ入るときは

この道を使ってください。土手道のカーブ非常にいいカー

ブだと思いませんか。これも私の苦心の作です。 

                       池原 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



した。どうもありがとうございました。                              千葉 

 

平成１３年１０月２７～２８日 

この時期の小屋は初めてかもしれません。林道の紅葉が美しく、小屋の周りもしっとり落ち着いていていい感じ

です。皆様が小屋の修繕＆改装工事にいそしんでいる中、食事づくりを担当し、合間をみてはぬくぬくしていま

す。トイレへの道が明るくなったのは本当に嬉しい。小屋はどんどん快適になっていきますね。 

また（次は雪の時）来ます。                           ３４期  小野恵美子 

 

 

平成１３年１１月１１日（日） 

日帰りでペンキ塗りに来ました。８時頃出て五八木荘に９：３０着。おじいさんとおばあさんが稲刈の終了を祝

ってオハギ作りをしてました。ちょうどよいところで半分モチのつきたてを２つとオハギ１つをいただきおまけ

にオハギ３つも持ってけと小屋へ持ってきてます。 

ところで総会へのハガキに書いてあった井戸の権利の件は特に他意はないとのこと。将来もし使うことになった

ときＹＷＶが権利を主張したりしないでほしいとのことを書いただけとのこと。今回の話の間中、もっとやれー

と相変らずけしかけてきます。とにかく前向きの方ですね。皆さんもどんどん寄ってあげて下さい。今回私は柏

崎の「総子舞」をおみやげに持って行きましたが大変よろこんで受け取ってくれました。そのかわり１時間程話

し込みつつオハギ作りやったりおじいさんの背中にタオルを入れたり（これ面白い方法で後程伝授します）いろ

いろでした。大豆もおいしかった。 

１１：３０小屋着。小屋ではコーヒーを庭で飲んで歌集で歌をうたって、その後窓枠に白ペンキを入れました。

こたつもとりつけ完了。水道は氷りはじめてましたので取りはずしました。水抜きもしてあります。（井戸内のみ

未） １５：００寒くなってきたので帰ります。                      ８期  池原 

 

平成１３年１１月２３日（金）～２４日（土） 

同期の宮崎紘さんときました。２３日はシニア月例で大菩薩登山のあとかけつけました。９月、１０月そして今

回と今年３回きました。毎回諸角夫人の心づくしのおいしい料理で感謝感謝です。       ２期  吉野 

 

平成１３年１１月２４日（土） 

３４期・親跡冬樹推参！！冬季用物資を寄贈いたします。 

物品名：クリスマスリース×１、かがみもち×１  注意：暖をとるためリースをもやさないでください。また、

飢えていてもかがみもちを食べないでください。                     ３４期  親跡 

 

平成１３年１２月２３日（日） 

テレマークスキーの練習のため来ました。２５（火）まで滞在する予定です。昨年見た小屋とすっかり様変わり

しており、驚きとともに、ご尽力下さった皆様に感謝します。ぼちぼち雪下ろしの必要がでてくると思いますが

来れたら参加します。  （思いがけず田中さん、村山さんとご一緒できました。ありがとうございます。） 

３８ｔｈ  Ｅｉｊｉ Ｉｔｏ 

５時に起き出したら流星が３つ見えた。                                      ３４期  田中、 村山 

 

平成１３年１２月２４日（月） 

 

 

 

 

 

日帰りでスキーに来ました。同時に納屋に新設した窓用の雪囲いの材料を荷揚げ

しました。渋谷橋からの登りがこんなにきついとは思いませんでした。たった２

枚の杉板でヘバるなんてやはり年でしょうか。 

井戸の上に赤白のポールを目じるしとして２本立てました。まだ雪は１ｍ程です

から１本（小屋から遠い方）は井戸の横に立てて低くなってます。小屋に近い方

は井戸の上に立て直して下さい。（正月に入る人はよろしく） 

 



 

井戸の小屋から遠い方には水道パイプが設置してあるのでポールを立てるとき注意してください。                     

８期  池原 

 

平成１３年１２月２４日（月） 

「ひとりきりのクリスマス・イブ」（サブタイトル 寂しくなんかないさ！） 

今日は一日ゲレンデでテレマークスキーの練習をしてきました。天気が崩れるようなことを予報では言っていた

のですが晴れて良かった。今シーズンはこれで３度目のゲレンデスキーです。今回の主目的は１２／２９～３１

にかけて同期の佐々健太郎とツアーに行くための足馴らしでした。シールの調子も確かめたかったので昨日は全

くリフトを使わずに下から登って来ました。５月のＧＷに佐々と田中さんと雪山縦走して以来の山行なので楽し

みです。普段は割と手軽に行けるフリークライミングが活動の中心になっており（まだ５．１１が登れる程度）

上半身を使うのがメインになっているため、１日中スキーをやっていると足がガクガクになります。４５°とモ

ーグルを交互に滑るような感じでしたが下りてくるのがやっとといったところでしょうか。あらゆる状況の斜面

をバンバン滑れるようになりたいです。ツアーにも可能な限り行きたいです。（予定のある方、誘ってください。）

明朝帰ります。（宿泊費＋志 入れておきます。）小屋で年越しをする皆さん よいお年を！！  

                                   ３８ｔｈ  Ｅｉｊｉ Ｉｔｏ 

 

平成１３年１２月２９日  

今年もお世話になりました。１年間楽しみにしておりましたスキーキャンプです。小供達も大変心待ちにしてお

りました。ありがとうございました。               ボーイスカウト 横須賀１１団 １２名 

 

本日はスキーキャンプ初日、昨晩は１０時過ぎに横須賀を出発し、山崎（３９ｔｈ）後藤弟両氏を乗せて約７時

間位で妙高入りしました。私は年越しするのであと４日お世話になります。        ４１ｓｔ  石川 

 

始めてスキーやりました。本当にスキーは楽しいです。でも腰は痛いです。（マジ辛かったです） 

横須賀第１１団 ボーイスカウト  住谷 

 

平成１４年１月１日  

越年隊 石川、志賀、笹倉、後藤（兄弟）、山崎、覚田、桜井 ８名  

（裏切り者：藤井ほか→打ち首の刑）ＴＥＬしたら東京で飲んだくれていた。 

Ｐ．Ｓ． 本年も小屋活動 皆様よろしくお願いします。             Ｍ．ＳＡＳＡＫＵＲＡ 

 

平成１４年１月２日 

今年の正月も楽しく過ごせました。しかし、ＪＲ東日本の対応の悪さにはウンザリだ。急行能登が止まり５時間

待ちその後も遅れ、妙高着は７時間遅れ。                        ４４期  志賀 

 

 →誠に申し訳ありません。天候などなにとぞご理解を。              ＪＲ東日本  土方  

 

平成１４年１月１９日 

雪下ろし先発隊（志賀、野島、杉浦）１８日に小屋入り。小屋までは思ったより楽に来られました。しかし、玄

関戸が開かず、２階より進入。玄関を人が通れる位開けるのに、１時間ちょいかかりました。 ４４期  志賀 

 

 



平成１４年２月４日 

ちょっとだけ滞在しました。３０分ぐらい。来週また来ます。             ３８キ  細谷慎一 

 

ｽﾉｰｼｭｰ最高。昨日は戸隠の奥社まで、今日は小屋まで、楽ちんでした。        ３９キ  竹内めぐみ 

 

平成１４年２月９～１１日 

２００２ 第２回雪おろし隊  ８期池原 2.9～11  １２期榎本 2.9～11  ３４田中 2.10～11 

３８期細谷 2.9～11  部外者 桜井（細谷の大学同期）2.9～11  佃（細谷の会社同りょう）2.9～11 ６名 

１日目（２月９日）は、昼すぎ着、雨戸の雪除去 

２日目（２／１０）は、ＡＭ小屋倉庫と柱４本、ＰＭ屋根３面弱 

３日目（２／１１）は、ＡＭ小屋屋根（広場側）と周辺 

２月にしては雪が少なかったが、やはり１０名以上のメンバーで雪おろししたい。今回は６人でがんばりました。

天気は冬型にもかかわらず、小雪ｏｒ晴れで雪おろしには適していた。小屋の壁は垂直に雪を上げたので、次回

も溝に沿って掘り出すとやり易いと思う。小屋の屋根は柱に沿って切り込みを入れておくと小屋の熱（ストーブ

等）で溶け、落ち易い。                                    細谷 

 

Ｌｏｖｅ ＆ Ｐｅａｃｅ   ありがとうございました。                     佃 

 

平成１４年２月１７日  

寒波とのことで小屋の雪の状況を見にくる。２／９～１１の除雪で降ろしきれなかった屋根の雪の上にさらに１

ｍ程の降雪。井戸の目印し棒がほぼ埋っていたので引き出して立て直しておく。岡田さんの造林小屋は次回は除

雪必要。                                               

 

平成１４年３月２～３日 

第３回除雪  ５期 諸角夫妻  ８期 池原  １４期 小口  ２２期 鴨志田、寺島、津江  

 ２３期 根岸  ２４期 岡田   計９名 

雪は少ない。前回の除雪のスノーダンプ道の跡が少し残っている。これにそって当初方針当りスノーダンプ作戦

実行。非常にスピーディー。２日（土）午後だけで小屋と造林小屋の両方をほぼ完了した。 

 

去年に続き今年も除雪に来ました。良い運動になりました。来年も来たいです。      ２２キ  寺島 

 

平成１４年３月３日 

学生時代以来、１８年ぶりの小屋です。日頃なまった体で足手まといになりましたが、まさに“バック・トゥ・

ザ・フューチャー”・・・。また来たいと思います。                   ２３期  根岸 

 

平成１４年３月３日 

今朝の小屋は最高。三田原、黒姫よ～く見え、うっすらと薄雪で小屋がきれいになってます。小屋はＹＷＶと共

に３３年頑張ってきてます。今日の除雪に参加して思ったことは、まだまだ大丈夫、みんなで（ＯＢ、現役含め）

大事にして行けば、これからもず～っとおつき合い頂けるものと思います。今回は池原ＧＬのもと、よく働いた

と思います。会社の仕事と違い、目に見える達成感がありました。また来ます。      ２２期  津江 

 

平成１４年３月３日 

昨年のＲ２００１いらいの小屋です。日ごろのだらけた生活にカツが入りました。明日体がいたそうです。 

２４キ  岡田 



 

平成１４年３月２９日（金） 

雪の中の小屋に来るのは本当に久しぶりです。笹倉さん、村山くんと雨の中ＰＭ５：００に小屋に着きました。

大きなザックにスキーで入小屋するのは現役時代から実に１０年振りです。（時のたつのは早いこと！！）肩にの

しかかる重荷とおぼつかないスキーとで泣きそうになりましたが、何とかたどり着けてホッとしています。（途中

３回転びました。お二人にもずいぶん気を使っていただきました。）前３回の雪おろしの皆様のご功労により、も

う除雪の必要はない位です。今回はメンテナンスや清掃がメインになるでしょうか。明日は池原さん、土方くん

がいらしゃいます。明日、明後日は晴れるといいな。   ２３：４５        ３４期  小野恵美子 

 

平成１４年３月３０日 

１５年前の今頃、高１の時に初めて妙高にスキーに来てからすでに１５年、人生の半分ここにお世話になってお

ります。小屋もすでに１０年以上お世話になり、昨年同様雪おろしに来ました。高速道路、新幹線と交通機関は

いろいろかわりましたが、相変らず、杉ノ沢からリフト＋歩きは続いています。今度来るときはちゃんと時刻表

をもって来ます。                               ３５ｔｈ  土方康裕 

 

平成１４年４月２７日～２９日 

Ｍ 池原（８）、笹倉（３０）、村山（３４）、親跡（３４）  小屋再生整備（Ｈ１４第一回） 

・トイレ内装工事（第１回） 熱材入、かべはりかえ、電灯線等 

・水道復旧    ・周囲草刈り、水ばしょう沼付近の草刈   ・駐車場くい作り直し   

・東側みぞほり、冬季スノーダンプ塗油・収納   ・その他              ３０キ  笹倉 

 

平成１４年５月２日 

１４：００快晴   １２：２０杉ノ沢→１３：５０小屋 

今から火打を滑りに行って来ます。５／４下山予定。時間があったら小屋メンテ手伝います。 

→５／４無事下山しました。山頂からのＴＭ滑降気持ちよかったです。     ３８期  Ｅｉｊｉ Ｉｔｏ 

 

平成１４年５月２日 

ＰＭ１１：００ 帰省先の富山から小屋にもどりました。栄二君昼間来ていたのですね。元気そうに山スキーを

楽しんでなによりです。（佐々もＧＷ山らしい） 来年は山スキーでどこかに行きましょう。 

ＯＢ、現役の皆様→今年は小屋再生のＤＩＹ工事がたくさんあります。ＤＩＹでトイレを直し、かべを作りかえ、

窓を作り、内を明るくして、募金を集めて外注で屋根も直しましょう。周囲排水もよくして、しめり気を無くせ

ば完全です。かなりの工数ですので、皆さんの力が必要です。（小屋ＭＬを中心にネットで連絡をとりあい、全期

で相互に進めてゆきましょう。                            ３０キ  笹倉 

 

→（続き） 昨夜のフジイ（３３キ）のＶｉｏ・・・（暴・・・）は健全であった。これで３０期～４４期まで「洗

礼」を受けた事になる。今回は保護監察士のＹ君（３３キ）とＹさん（３９キ）がいたにもかかわらず手がつけ

られない状態であった。まだＦ君も十分体力があることが証明された。最近は第二段階（※下記参照）で寝てし

まうので心配であったが、まだ若かりし頃のエネルギーは残っている。小屋の戦力として期待したい。 

Ｆ君の－ＯＨ基がはいった時の様子（※参照↓） 第一段階→ロレツが回らなくなる 第二段階→写真をとりま

くる（特に♀）、たばこをすいまくる 第三段階→Ｖｉｏが始まる！！ 第四→ハイカイ（でも顔色は通常とかわ

らない所がコワイ） 第五→飛び降りグセ（親湯の５Ｆから姿が見えなくなった時はさすがあせった） 

  Ｋ Ｄ Ｄ Ｉ                     Ｎ Ｔ Ｔ 

 け ん ち ゃ ん  で い す い  ど こ  い っ た    な か な か  と ま ら ぬ  と び お り ぐ せ                                                                      

明日からもＫＤＤＩ社員として「裏」の顔で働くであろうＫ君へ送る言葉。           ＳＡＳＡ 

 



平成１４年５月５日 

今年は、やっと新入生を連れてくることができました。彼が小屋を好きになってくれればと思います。清陵祭の

時に妙高へ登ろうかと考えているので、また近いうちに小屋へ来ます。 

参加者 笠原、野島、杉浦、小林、宮木                       ４４ｔｈ  志賀 

 

平成１４年５月５日 

’０１～’０２年越し以来、はじめて小屋に来ました。本当は雪下ろしも参加したかったのですが、今年は全然

予定が合わず、申し訳ありませんでした。今回は新人にも会えたし、栄二さんにも久々にお会いできたので、な

かなか楽しかったです。小屋再生ＤＩＹは時間とお金と体力の許す限り参加したいと思います。 

３９ｔｈ  後藤 

 

平成１４年５月１８日（土） 

トイレを直すつもりでやって来た。 

◎天井と床部のまわりぶちを作りグレーでと思っていたらもう茶色で塗装済み。再考する。 

◎又コンクリートにシーラーを塗るつもりであったがペンキがたれていてこれをはがさなければぬれない。工具

がないのであきらめ。 

◎小屋の窓側に溝が掘られたが土を小屋側に積んであるため雨水が小屋内に入っていた。溝を掘るときは土はネ

コ車で下の方へ持って行きすてること。雨の中土を運ぶ。掘り出した土は低地をうめるように使うこと。 

そんな訳で今回は何もできず帰ることにする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小屋周辺の花 エイレンソウ、シロバナエイレンソウ（これはめづらしい）（造林小屋近くと小屋前広場（ＢＢＱ）

のイタヤカエデの下） ニリンソウ、サンカヨウ（←井戸の上方ミズバショウの近く）、ミズバショウ、ツクバネ

ソウ、スミレ                                     ８期  池原  

 

５／１７五八木のおじいさんから手紙をいただく。先日（５月の連休）二ノ滝を見に行った時の写真を送って下

さった。手紙は達筆でしかも万葉仮名使い的で読むのは大変でしたがなんとか解読。山林用のタン平を買ってき

てほしいとのことで購入し帰りにとどけるつもり。 

お願い！ ①入口横の酒のビンの山 これを片付けないことには小屋改造は進まない。本日持てるだけ持ち帰る

が皆さんも一本でもよいから持って帰って下さい。 

②小屋にゴミすて場はない！ビンの所にゴミ廃材をすてるな！               ８期  池原 

 

平成１４年５月２３日 

久しぶりに来ました。２月の雪おろし以来です。仕事で約１ヶ月間乗船していたため、５月連休は来ることでき

なかった。小屋周辺はすっかり夏のような感じだけどまだ涼しい。鳥声がとても心地良いです。久しぶりに来ま

した。２月の雪おろし以来です。仕事で約１ヶ月間乗船していたため、５月連休は来ることできなかった。小屋

 



周辺はすっかり夏のような感じだけどまだ涼しい。鳥声がとても心地良いです。ビンを持っていきます。 

                                         ３８ｔｈ  細谷 

                                      → ありがとう  池原 

平成１４年５月２３日 

新緑と鳥のなき声の気持ちの良い小屋です。静かな中で、気持ちよく笛を吹いて帰ります。    竹内めぐみ 

 

平成１４年６月２日 

初めて小屋へ来ました。酒は弱いのに、ビール及び発泡酒７本飲んでフラフラになってしまった。とても楽しい

時間を過ごせた。                                ４６期生  佐久間 

 

平成１４年６月２日 

初のテント泊まりの山が火打山。雪だらけですべりまくってかなりビビりました。小屋は５期の方々とともに泊、

肉と酒をたらふくもらい、快適にとても楽しくすごすことができました。Ｙ○ＭＶは最高です。 

↑上下逆   ４６期  塩野貴之 

 

平成１４年６月２日 

新歓で火打山へ登った帰りに小屋へ寄りました。新人も４人連れて来て喜んでもらえました。また近いうちに連

れて来ようと思います。                              ４４ｔｈ  志賀 

 

平成１４年６月２日 

ハンガリー語 

 

４６期生  ＫＡＲＡＧＩＩＳ ＡＮＤＲＡＳ（ＡＮＤＩ）                                                                         

平成１４年６月２日 

現役と一緒にこの時期初めて妙高に登ってきました。新人も４人いて楽しかったです。小屋では多くのＯＢと共

に夜を楽しく過ごせました。次に来るのは夏・・・？                 ３９ｔｈ  後藤 

 

平成１４年６月２日 

６／１～２と５期同窓会を苗名小屋にて実施。総勢１８名内会員１４名 カップル参加７組。他の期も続け！ 

諸角絢子 

 

平成１４年６月２日 

ＤＩＹ記録  今回はとにもかくにもビンの山解消をと、親跡君 伊藤君にビン洗いをお願いする。私（池原）

はトイレの扉の更新。ピタリとおさまり良くなりました。あとはコンクリをきれいにするだけです。ビンの山は

約半分になりました。５期の方にもずいぶん持って帰っていただきました。             池原 

 



平成１４年６月１５日（土） 

トイレ内に棚板を取り付けました。予備のトイレットペーパーはここに置けます。新しく購入した刈込みハサミ

で小屋周囲に出てきた根曲り竹の子を刈込む。皆さんも丈は気付いた時に切って下さい。ただし使い終ったハサ

ミには油をさして下さいネ。 

 

平成１４年７月２０日 

小屋は静かです。笹ヶ峰へはあんなに人が行ってます。 

 

平成１４年７月２７日～ 

２期吉野、１４期狩野、その友人大倉嬢 ３名できました。２８日（日）は妙高登山。 

 

平成１４年７月２８日  ８：００ 

３名もう妙高へ行ったあとでした。追いかけてみます。                 １４期  鈴木 

 

平成１４年７月２８日  １０：００ 

水回りを直しに来ました。妙高へ登っているようですがどのルートで行ってるんでしょうか。昼前 五八木荘へ

行って田んぼへおじいさんを迎えに行ってきました。小屋の入口『苗名小屋』ができてました。本日これを取付

けました。いや～立派！ 水道はやはり空気もれです。負圧にすると空気もれで水もれより大変です。どうやら

引き直しの方がよさそうです。 ６月中頃ＹＷＶですがと言って男の人が五八木に置いてある小屋のカギを持っ

ていったそうですが、まだ返ってないとのこと。はて誰かな？ ６月の５期同期会の時誰かが作っていた畑に大

根がまだ小さいができている。なかなかおいしそう。吉野さん達に一本置いておきます。   ８期  池原 

平成１４年７月 28日（日） 

晴 頂上はガスで展望なし。 ３人で妙高登ってきました。いや立派な山ですね。女性２名は初めてなので、一

番楽そうな燕温泉から登りました。昨日の谷川よりぐんと空いていましたが、何といっても妙高山です。登り４

時間１０分ほどかかりました。長助池まわりで燕温泉に戻る予定で、急な下りを３０分ほど歩いたところで１４

期鈴木さんの出迎えを受けました。わたすげの群落を是非見なさいとのことで黒沢湿原経由笹ヶ峰へ下ることに

しました。１６：５４分笹ヶ峰、鈴木さんの車で燕温泉に送ってもらいました。９時間半のロングコース 実に

充実した山行でした。女性２名もよく歩きました。満足のご様子です。               吉野 

 



この上小屋は最高に素晴しくＯＢの方々の暖かさがジーンと伝わってきました。横浜国大ワンダーフォーゲル部

の素晴しい伝統に感動した２日間でした。 

 

前頁のイラストは死にそうに苦しかった大倉乗越をこえた大倉先生の作です。 ワンゲルの山小屋に学生の頃毎

年来ていたのに、妙高にも火打山にも登ったことのない私です。急に思いたって次の日は妙高山に登っていた。

吉野様がいなかったら遭難していたかもしれません。きつい登り。下りは楽かと思ったけれどとんでもない。約

３０年ぶりの山小屋、変わってない。よく見ると水道、ふとん、トイレ、電気がつくなど、明るくていいかな。

でもろうそくの明かり、ランプの明かりもなつかしい。                      狩野 

 

鈴木さん お世話になりました。ありがとうございました。 

池原さん 水道でます。ありがとうございました。 

 

平成１４年７月２９日（月） 晴  ９：００ 

さわやか。ちっとも暑くない。２日間お世話になりました。池原さん、表札 立派。大変結構ですね。だいこん

入り味噌汁、カレー、スープ、コーヒーのデラックス朝食をいただいて帰ります。   吉野  狩野  大倉 

 

平成１４年８月６日 

なんと２０年ぶりに来ました。きちんと整理され皆様の努力がうかがえます。２０年前と同じ光景の前でタイム

スリップにあった気がします。今回は家族旅行の途中で立ち寄りました。小屋が相当いたんでいる様ですが、手

入れをしてしのいでいる様です。大がかりな整備が議論されているとのこと、もう少し延命させてやりたいと思

います。２０年ぶりの本人、妻、長男・中１、次男・小４、長女・年長 の５人で寄りました。２１期  鳥井  

 

平成１４年８月９日～１２日 

舞鶴の暑さを逃れてやって来ました。夏の小屋ははじめて。ブユ、アブに少々悩まされましたが、のんびりする

には最高ですね。あいかわらずカラマツをマキにしてはそれを燃やす。非生産的なことをやってるな～。 

６／１に５期矢島氏のまいた大根が立派に育ちつつあり、こみあったところをぬいて、サラダ、煮付 

大根葉のいため煮と、しっかりいただきました。                     ５期  諸角２ 

 

平成１４年８月１０日（土）～１４日（水） 

２１期溝畑とその家族（妻、長女、長男、次男）の計５名、３泊４日お世話になりました。小屋費4,600円＋α

＝5,000 円 納入しました。約２０年ぶりです。小屋の中は以外ときれいで、これも関係諸氏のご努力のおかげ

と思います。自分もできれば整備に協力できそうなときは出働しようかと思います。他にも書けばきりがなさそ

うなので、今回はここまで・・・。                           ２１期  溝畑 

 

平成１４年８月１６日～１９日 

小屋泊。今回は小屋整備ではなく、木島平パラグライダーのための宿泊。ガソリン補充（２０ℓ）、そうじ機をか

けておきます。このあと田村（３４キ）と合流して飯豊縦走（８／２０～）。 

３０キ 笹倉（8/16－19） 他１～３名（8/17）（フライヤー）                

 

平成１４年９月８日 

午前三時予定通り到着。 明日の予定 ・笹ヶ峰に行く ・風呂に入る ・やおとくに行く ・帰る 

       ４３ 梶ヶ谷（イシカワマコト マニア）、  ４１ 石川、  ３９ 後藤、  ４２ 古谷 

 

さ来週R２００２が繰り広げられる予定になっています。今回はOB会報の発送作業の後、尾瀬の至仏山に出掛

けると皆をだまくらかし、小屋まで来ました。ええ、うそです。何が？ とにかくこれを見て驚いた人！！オレ



らの勝ちですよ。今回来る前に YTC の存在を知り、このノートを見ていたら、ちゃんと載っているじゃないで

すか！！来年からよろしくお願いします。夜中５：００くらいまでビール飲んでえだまめ食べて、１０：００に

起きてこれを書いてます。さ来週は天気さえ良ければ、免停明けということでバイクで来てみたいな、と！！ 

４１ｓｔ  石川 

 

平成１４年９月１５日～１６日 

小屋DIY整備  ・水道再工事  ・ランプ（電気）工事  ・常夜灯（バッテリー）工事  ・排水作業 

・そうじ  ・その他         ８期 池原、 １４期 小口、  ３０期 笹倉、  ３４期 村山 

 

P．S． ・バッテリ式常夜灯は使用１００時間毎に充電する必要あり。 

・上位通電中なので注意すること！！ バッテリー上がりに注意し、朝は必ず消す事。 

・発電機のＤＣ１２Vから５時間でフル充電できるが、ショートに注意する事。 

 

平成１４年９月２２日  R２００２ 

昨日（９／２１）空きびんを一気に片付けました。小屋西側に土まみれの各種の空きびんを、水で洗い、シート

状にならべて天日乾燥し、ダンボール箱とスーパー袋に梱包。次に、杉野沢の酒屋と交渉して、ビールびん、酒

びん（茶色のみ）を引き取ってもらう。ビール６ケース（１２０本）と酒びんは各５円、これに酒屋は買う立場

なので消費税まで付けてくれて、収入は７０３円となりました。（→小屋の料金箱へ） びんの中には土くれが入

っていて、とてもリサイクルできるものでは無いからお金はもらえないと言いましたが、大丈夫ですとのこと。

その他の空びん（数百本）は、菱沼さんのご主人が引き取ってくれました。 

活躍した方  々  １１期 安藤貞利、 １４期 鈴木道夫、 １７期 山下暁、 同 木村善行 

      １７期 菱沼（旧姓）さんと御主人 



酒屋との交渉；菱沼さんの御主人 と 鈴木 

→黒姫でコテージを経営しておられます。「利用して頂けると有難いです」とのこと。

尚、びんを水で洗うことができたことが重要で、８期池原さんの水道の効果です。ありがたかったです。 

記  鈴木 

 

 

今回は事件らしい事件もなく平穏無事な小屋であったといえます。しかしながら、ししとう事件、ヱビスビール

事件といった、小さいながらも重要な不平等事件があったことも事実です。皆様は国家主席どのの志を忘れてし

まったように思います。                                                      ４１円 石川 

４２ 通貨危機 

                                     ＄４３ 梶ヶ谷、赤井、小林 

                                     ￡４４ 杉浦、志賀、野島 

                                      ４６㎏ 塩野、佐久間 

 

平成１４年９月２３日 

１９日に東南アジアから帰国し、翌日から小屋へ来ました。あまりにも急激な気候の変化に少し風邪気味に。し

かし、夜にはさんまなど秋の味覚を食させて頂き、やはり日本は良いなと実感しました。企画から実行まで努力

して下さった後藤さんはじめＯＢの方々に感謝しています。                ４４ｔｈ  志賀 

 

平成１４年１０月１２日（土）～１４日（月） 

３０期笹倉 １２日朝――１４日夜      ３４期田村 １２日夜――１４日夕方 

８期池原 １２日昼――１４日夕方         櫻井 １２日夜――１４日夕方 

８期綾部（夫妻） １２日昼――１４日朝      松尾 １２日夕方――１４日夕方 

３３期藤井、３９期山崎、３９期後藤 １２日夜――１３日夜 

   遠藤、斉藤夫妻 パラ群 １２日朝――１４日朝 

８期佐木 １２日夕～夜 

７期林、細田、松本夫妻―８期 ｝ １４日朝 来小屋 

１０期 下村夫人       ｝ 

 

１２日夜 ＢＢＱ 

１３日昼 ◎上越、駒ケ岳 海谷渓谷、柵口温泉、カニ購入 

      （笹倉、池原、綾部夫妻、松尾、桜井、田村） 

     ◎昼寝組 藤井、山崎、後藤 

１３日夜  カニナベ 

１４日朝  カニラーメン 

 天気  １１日 │ １２日 │ １３日 │ １４日 │ 

☆ ☀  ☆  ☀  ☁   ☁ 

 

 

久しぶり（６ヶ月）に来ました。今回は満点の星空を２階も仰げ大満足です。『カニ』と『はまぐり』は絶品でし

た。案外日本海に近いことを８年目にして実感です。ケースに入っているアコギをおいていきます。オーバーホ

ールにしてあるので音がしっかり出ると思います。ぜひ使ってみなさんで大合唱？して下さい。 

 Ｋ.Ｓａｋｕｒａｉ 

 

 

今回は山登りが中心でした（前頁参照）。なので今回はあまりメンテしません。６枚の雨戸のガラスをきれいにし

ました。ガラスのペンキ、防腐剤おとし、ガラスの水洗い（ぞうきんだけでは油が落ちず、戸をホースで洗う）

を半日がかりで行いました。これで外の景色もガラスごしにきれいにながめる事が出来ます。ＤＩＹメンテ、冬

の準備、雪おろし等多くの人が主体的に動く事を期待します。私は忙しいに年代にかかり、無理が生じています



ので、中心的な存在になる事が出来ません。若手、シニアの皆さんよろしくお願いします。 

３０キ 笹倉（小屋委員会元委員長） 

 

平成１４年１０月１８日（金） 

紅葉を見に来ました。苗名滝に行ってきました。歩道が整備されていました。次回来るときは雪おろしかなぁ 

３８ｔｈ  細谷 

紅葉まっさかり。苗名滝は、５月のさびれた様子はなく、人がたくさんいました。まだショベルカーとかいたけ

ど。                                           竹内めぐみ  

 

平成１４年１０月１８日（金）～２０日（日） 

諸角夫妻、池原  １０／１８（金）夕方～夜着 

小屋廻りのゴミの処理と玄関・台所前の雪対策を実施。小屋廻りには１０／１２～１４時のかなりの空カン、ビ

ン、ビニール等が残っていました。もっとゴミに注意を払わないといけませんネ。玄関は今側面は全てはめ板を

取りはずしています。誰かさんが燃してしまわないうよう皆さんで注意して下さい。これらは全て再利用します。

玄関の扉は今回は完成しないかもしれません。明日月曜日に頑張ってみますがやれるだけはやってみましょう。

次頁に小屋入口へのアクセスルートを記載しますが、これを見る人はもう小屋に入っている人ですから無駄です

かネ、ともかく記載します。 

 

平成１４年１１月２日（土）～４日（月） 

大雪：５０ｃｍの積雪の中 小屋整備 

１１期安藤 ３０期笹倉 （３３期）松尾 ３４期親跡 ３４期村山 ８期池原 池原（美） 

玄関扉の製作、ペンキ塗り、雪囲いの補強、防腐剤塗り これで冬支度完。 赤い玄関扉はいかがでしょうか。 

 

平成１４年１１月１６日（土）～１７日（日） 

４４ｔｈ 志賀、野島、 ４６ｔｈ 塩野 

笹倉さんに車で連れて来ていただきました。早くも冬小屋、スキーをしに来ました。第２高速リフト終点まで歩

いて上がり、初滑りを楽しみました。３往復したら、結構疲れました。４６ｔｈ塩野のスキー講習会もやりまし

た。これで正月はばっちりかな？                          ４４ｔｈ  志賀 

 

営業日前のゲレンデをソリにて大滑走。１２００ｍ以上すべったあげく、林道に出、雪の塊につっこみ、停車。

普段出来ない体験が出来て、最高におもしろかったです。初めてのスキーにも挑戦。こわくて楽しむ余裕はなか

ったのですが、とりあえずケガせずおりてこられたのでホッとしています。夜の小屋は寒く、シュラフのみでは

多少無理があったようで、朝、体が冷えきっていました。小屋の中の気温が－５℃とはいかがなものでしょうか。



僕の忍耐力が足りないだけなのかな？                 （積雪時の小屋、初体験の塩野） 

                                    ↑ 

                                    積っているとは言えない？ 

この時期にしてはめずらしく雪との情報を受け３日前にナエナ行きを決定した結果がJバー３往復とは。 

疲れたー。でも「車が入れない＋スキーができない雪の量」ではなくて「車が入れたのに＋スキーもできる」と

いうのはラッキー。パイナップル缶も食せたしスバラシイ。              ４４ｔｈ  のじま 

ＰS. ダイコンが見つかりませんでした。 

 

平成１４年１２月２９日（日） 

ダウン症の息子（剛、小学５年１２歳）が今年ボーイ隊に進みました。大変なスキーキャンプと聞いて、その大

変さを共有したくて一緒にやってきました。親子して皆さんに助けてもらいながら何とかたどり着きました。ま

わりの景色を見たり山小屋の生活を楽しむ余裕はありませんでしたが、良い経験をさせて頂きました。息子にと

ってもこれからの人生の力になってくれると思います。ありがとうございました。 

土橋とみ枝（横須賀ボーイスカウト１１団保護者 ５３歳） 

 

平成１４年１２月２８日～３０日 

今回で３回目となるスキーキャンプですが、苗名小屋に来る度に「ただいま！」という気持です。この小屋を維

持していく事に大変な労力・時間・資金が必要でありましょう。私達は利用させていただく身であります。事あ

るごとに利用させて頂きたく思います。少年達も、将来、この小屋を利用させて頂いた事は忘れないと思います。

感謝！                                助川智之（BS１１団ボーイ隊長） 

 

平成１４年１２月２８日～３０日 

今回で３回お世話になりました。毎回毎回少しずつ小屋が整備されて皆様の御苦労が良くわかりました。毎年年

末年始にかけて集まる人々といろいろ交流をして大変勉強になりました。今回は多人数で利用させていただきあ

りがとうございました。とても楽しいひとときが過ごせました。      小川俊之（BS１１団ボーイ隊副長） 

 

平成１４年１２月２８日～３０日 

この苗名小屋には、今回で３回お世話になりました。ふだんの生活では体験できない「山小屋生活」ができてよ

かったと思います。寒かったけど、とても楽しい３日間でした。 

トラ班  班長 米倉  次長 田中  班員 前原、生田、渡辺 

ワシ班  班長 川名  次長 山本  班員 渡辺、中園、橘、土橋、青山 

      小川祐幸（横須賀１１団ボーイスカウト上級班長） 

 

平成１４年１２月２８日～平成１５年１月１日 

今年も来ました年越し小屋。ボーイ隊も現役部員も大幅に増えたので、相当にぎやかでした。毎年これを楽しみ

に生きているオレとしては、また来年がはやく来ないかなと今からねがってます。また雪おろしに来ます。 

ボーイ隊ヨコスカ１１団副長 石川 （YWV４１ｓｔ） 

 

平成１４年１２月２８日～平成１５年１月１日 

ボーイ隊と同じく小屋入り。今回で３回目となり、４泊５日のまったり気分を味わうには充分。ちびっこ達の成

長ぶりがいつも楽しみになってきました。ワンゲル新人、負けるな！         ３９ｔｈ  山崎美穂 

 

平成１４年１２月２８日～平成１５年１月１日 

初長野新幹線で小屋入り、ここも東京から遠くないものだ。早めに来たので、あまりすべらず、温泉入ったりの



んびりと過ごす。また来年もゆっくり滞在したい。                       後藤 弟 

 

平成１４年１２月３０日～平成１５年１月１日 

今年は仕事が終わらず、当初予定の２８日から２日遅れの３０日小屋入りとなりました。ボーイ隊と入れ違いで

残念。来年（今年末）こそ予定通り来たいと思います。次回は雪下ろしで来ると思います。皆様ご協力をお願い

します！                           新ＯＢ会小屋委員長 ３９ｔｈ  後藤 

 

平成１４年１２月２８日～平成１５年１月２日 

ＷＥ ＷＥＲＥ ＨＥＲＥ．           ANDI,  SHIONO,  SAKUMA,  SHIGA  &  NOJIMA 

 

平成１４年１２月２９日～平成１５年１月２日 

小屋にて初年越し。いきなりザックを背負って人生でほぼ初めてのスキーをやらされ、ころびまくって雪にまみ

れて妙な快感を覚えた。初日すぐに第３リフトに乗せられて、これがワンゲルかとつくづく思った。雪上のバー

ベキューは最高におもしろかった。明日帰ってしまうのが本当に寂しい。冬小屋こそ苗名小屋のだいごみである

と思う。続けられるかぎり小屋での年越しを続けたい。            新主将 ４６期  塩野貴之 

 

平成１４年１２月２９日～平成１５年１月２日 

え～今１日の夜１１時。覚田さんがコタツに入り眠りに落ちて早や２時間、小屋にしては早く就寝しようとして

います。５日間力の限り滑ったのは当然初めてで体が悲鳴をあげていますね。色々ありました。行きのムーンラ

イト信州の中でアズカバンの囚人を読み切り、サクマ、シオノの初スキー者が第１リフトを連続で止めたり、ボ

ーイスカウトの承認式中に起きてびっくりしたり、サクマの遭難未遂事件があったり、除夜の鐘を聞いている中

ソバをハラいっぱい食べ（させられ）たり、ゴトーさん（ソバージュ）がケイタイをＧＥＴして登録先に電話し

てみたり、行きに放っておいたスノーシューが埋もれていて発見しづらかったりしましたか。でも一番の思い出

は、おばさんに外付けのカチンコチンになったネギを「折れてますよ」と指摘されたことでしょう。あれは、笑

えた。年越し小屋は拒否し続け今年が初めてでしたが、なかなかどうして奥の深い楽しいものでした。また来る

かなぁ～。あ、小屋ギネスに「冬小屋でバーベキューをした」と書かねば。むぅ。 

旧副主将 ４４ｔｈ  野島太郎 

 

平成１４年１２月２９日～平成１５年１月２日 

私も今年は３回目の年越し小屋となりましたか。今回は今までとは違い、同期の野島と後輩連中を連れてやって

来ました。（今までは現役１人だったのです・・・）ただ、残念なことに、４６期肥塚が風邪でダウンして来られ

なくなりました。雪上ＢＢＱ楽しみにしていたのに、かわいそうです。やっぱり人数が多いと楽しいですね。み

んな、楽しんでくれた様で良かったです。次回は雪下ろしに来ます。      旧主将 ４４ｔｈ  志賀圭 

 P.S. 今年は、チロルじゃなくて宮前食堂になりました。 

 

平成１４年１２月２９日～平成１５年１月２日 

今回が初の年越し小屋でした。生まれて初めてスキーなるものをはいてみた。重いザックを背負い、３ｍ滑って

は転びを繰り返していた私は一般スキーヤーにとって大迷惑な存在だったことでしょう。先輩に大丈夫だからと

言われ、行ったしゃくなげコースではコース外に吹っ飛び、カーブを曲がりきれず林の中へサヨナラしていた私

も今ではようやくボーゲンなる技を覚え、小学１年生レベルぐらいになったのではないかと思う。直滑降する私

をみて人は、小学生をそのままでっかくしたように見えるという。でもまあいいさ。来年の年越しスキーでは、

キックターンだの斜滑降だのパラレルだのできるようにしてやるつもりなのさ。 

新副将 ４６ｔｈ  佐久間大策 

 



平成１５年１月４日～５日 

３４期田中です。村山と２人でスキーをしに来ました。年末年始は大分にぎやかだったようですが今は静かです。

雪がふっているせいか、ゲレンデのやかましい音が聞こえません。いいね。４６期の方が主将ですか。僕らとは

一回り違うね。もしかしてまだ十代？どっちにしても若いなぁ。今度現役がいる時を狙って小屋に来ようかな。

そん時はよろしく、塩野君、佐久間君。小屋料金改定になったんだよね。幾らだか分からないけどとりあえず二

人分千円払っときます。小屋料金表を作ろう。俺一応ＯＢ会小屋委員だし。エへへ。   ３４期  田中義人 

 P．S.  やかんに水を入れときます。多分凍りますがそのまま火にかけられますので使って下さい。 

 

平成１５年１月１７日（金）～１９日（日） 

小屋雪降し（第一回） 

現役は１７日に入り、OB等は１８日に入る。例年より雪は多かった。 

雪上バーベキューは少々寒かったか。（肉５㎏） 

参加者氏名  １４期 小口雄平、鈴木道夫 

       ４４期 志賀圭、野島太郎、杉浦 

       ４６期 塩野貴之、佐久間大策 

       １１期 安藤 

        ８期 池原   ダンプ２基増設。除雪効率かなり上った。皆さんおつかれ様でした。 

       ３３期D 松尾  肉５㎏完食！！ 

       ３０期 笹倉 

おかゆうまかった。   のじま 

 

平成１５年２月８日～１１日 

小屋雪降し（第二回） 

参加者 ２／８朝～２／９朝   ボーイ団（助川隊長 他６名） 

（板垣尚吾、助川勇希、生田裕、山本悠太、中園峻二＋１名） 

２／８朝～２／９昼   笠原（４１期） 

２／９昼～２／１１朝  村山（３４期） 

２／１０夕～２／１１朝 田中（３４期） 

２／８昼～２／１１朝  小野（３４期）、細谷（３８期）、坂本（愛好家） 

※雪降しは、２／８朝～２／１０昼まで 

積雪量は例年並み、気温高め。（２／８晴、２／９ガス、２／１０晴） 

屋根、柱×４本、倉庫側、広場側 終了。 ゲンカン側 ほぼ終了。 山側は残った。  ３８ｔｈ  細谷 

 

平成１５年２月２２日（土） 

第３回雪おろしにきました。長期休業以外に冬小屋入りしたのは就職して初めて。だんだんと遊びの割合が増え

てきました。雪おろしは、これまで、申し訳ないけれど行かれない～と思っていたのですが、いざ、来てみると、

これまた年越しと同様やめられなくなりそうです。 

今回は、本人がいなくても話題の人となる ふ爺さん よりも 松男さんの方が話題になっていましたね。 

５時には夕飯＆冷たい液体にありつきました。このまったり感、夏よりも冬の方が好きだナ～。 

                                      ３９ｔｈ  山崎美穂 

 

今回の雪おろし参加者  岡田さんの造林小屋除雪も実行 

 年少組  志賀（４４）、野島（４４）、肥塚（４６）、石川（４１） 

  ボーイ  少年３名（小６×２、中１×１） 

  年長組  山崎（３９）、笹倉（３０）、桜井（３８）、池原（８）   

夜屋根の雪が落ちましたが、来週の２０期代の除雪隊のため残しておこう。             池原  

                                                   



小屋へ来る次はＧＷ頃の小屋工事です。皆様集まって下さい。             ３０キ  ササクラ 

 

平成１５年２月２３日（日） 

今回の雪下ろし現役隊は３名、月曜に１日中スキーして帰るつもりであります。雪が少なくて助かりました。南

側の（雪かきをした後の）斜面にカマクラ風の穴をほっておいたので気を付けて下さい。体がガタガタでありま

す。２３日は一面ガスで酔ってしまいました。ボーイの子らはなかなか見所があって良し。（あ、石川さん、１２

～２？月の第３日曜は小学生以下の子はリフト・ゴンドラ、タダらしいですよ？）今煮沸の際中です。眠くなっ

て参りました。それではさようなら  ～６P チーズ（６月まで）が２つあります。食べて下さい。あとウーロ

ン茶も飲んで下さい～                                ４４期  野島 

 

平成１５年２月２３日（日）～２４日（月） 

３年ぶりのスキーでした。こぶこぶのコースでは、私が余りにヘタレな為、池原さんと笹倉さんにはさまれて滑

っておりました。あの ZONE だけで５０回くらい転がったでしょうか・・。全く、呆れられただろうと思って

います。 

小屋に来たのは、今回が初めてでした。事前情報（佐●間君経由）による創造の小屋と比べて随分と過ごしやす

い場所だった、というのが素直な感想です。  ↑激寒い＋行くの超大変。 

来られる時にはまた訪れたい。実際は寒いと感じなかったし、すんなり来ることに。 

日曜の夜からは、ボーイの子達も大先輩の方々もお帰りになったので、私と野島さん、志賀さんの三人で過ごし

ています。これだけ少人数だと、かつ、非日常な空間内ということもあり、お二人を観察していると得るモノが

沢山あってとても楽しかった。 

今日も一日滑ってから帰ります。昨日の滑りまくりのせいで昨晩は体が宙にふらふら浮いているような感覚が抜

けず、横になってもずっと興奮状態。こたつ（＝固い床）で寝たせいで、全身かたまってうまく滑れるかどうか

疑問だけど、今日一日が今から楽しみです。                     ４６ｔｈ  肥塚愛 

 

平成１５年２月２４日（月） 

今回の雪下しは早く終了したので、スキーを楽しむことができました。昨日は、午前中は石川さん、山崎さん、

川名泰生、雄生、青山銀次と滑り、午後は池原さん、笹倉さん、桜井さんと滑りました。スーパージャイアント

にモーグルとハードでしたがおもしろかったです。 

肥塚も初小屋にして、ここの良さが分かったようで良かったです。 

雪下しに協力して下さった皆様ありがとうございました。                ４４ｔｈ  志賀 

 

平成１５年３月１日～２日 

雪降ろし 第４次隊  

 L 津江（２２キ）、寺島（２２キ）、加藤（２３キ）、岡田（２４キ） （４人の精鋭部隊であります。） 

３／１ １２：００頃 小屋に到着。昼食後１３：００すぎより除雪開始。①屋根の上の雪 ②雨戸側のクリア

ランス作成 ③その他きになるところ を中心に作業。 

１７：００まえに作業終了。（気温が高く、雨の中での作業となりました。最悪のコンディション！！ 

でもおじさんPOWERで頑張りました。） 

１７：３０～ 冷えた体にビール！！ うまい！！ 

１８：００すぎ～２４：００まえ いつのまにか、おやすみ。（外は雨、小屋の中は暖かい。） 

３／２ ８：００まえ おきてみたら雪（せっかく昨日除雪したのに・・・・） 朝食後片付け・・・ 

ここで隊員より『ひとこと』 今年で３年連続です。また来年もこの“別世界”に来たいと思ってます。皆さん

ご苦労様でした。                                  ２２キ  寺島 

 

２２期の津江です。作業工程は同期の寺島が書いてくれたので省略しますが、今回の除雪のポイントは、雨戸側

のクリアランス（小屋に雪がくっつかないようにした）設定でした。雪下しというより、穴掘りでしたが、一応



の目標までは何とか出来ました。 

小屋の中は快適で、昨晩は４名で取りとめもない話しをして過しました。２０期代の小屋への思いも、みんなそ

れぞれですが、寺島も書いている通り、「３年連続」雪下しに来ています。来年も必ず、時間を作って来ます。 

最後に、横溝さん（２１期）からの差し入れで、一升ビンの久保田、八海山等を差し入れた事を報告します。 

                                          ２２期  津江 

 

２３期の加藤です。卒業以来２０年振りの山小屋ですが、小屋自体は昔と変わらず安心しました。たまにはＯＢ

の責務として除雪作業に協力しようとやって来ましたが、あまりの重労働に筋肉痛になりそうです。来年また来

るかどうかは転勤の有無によりますネ！                        ２３期  加藤 

 

２４キ岡田です。ゴミ当番です。岡田宅 南河内町方式で、紙、生ゴミ、ビニール、ビン、カンと分別収集しま

した。今回は雨の中ビショぬれになってしまいましたが、高級日本酒があり、楽しい２日がすごせました。 

２４キ  岡田  

 

平成１５年３月２２日～２３日 

初めまして、石川真のボスの廣田と申します。山小屋というところに初めて泊まりました。いい所ですね。泊め

ていただいてありがとうございました。 

 

平成１５年３月２２日～２３日 

初めまして、石川さんの研究室の後輩の高田です。私も山小屋初体験でした。大きくていい山小屋ですね。楽し

まさせていただきました。夏の小屋の姿も見てみたいです。お世話になりました。 

 

平成１５年３月２３日 

研究室の友達を連れてスキーを楽しみに来ました。学生最後のスキーになると思います。屋根の雪がつながって

いて危険な状況です。ＯＢのＭＬ等にうったえなければなりませんね～。       ４１ｓｔ  石川真   

 

平成１５年３月２３日 

時間が空いたので、小屋に遊びに来ました。今日は快晴で、本を読んで、散策をして、午後スキーをしてからゆ

っくりと帰ろうと思っています。 

安藤さんや、石川君とその友人もいて、楽しい小屋でした。              ３４ｔｈ  田村    

 

平成１５年４月５日（土）～６日（日） 

第５回雪下し  現役隊入小屋、＋鈴木さん（１４期） 

小屋に入ると・・・東側の南側の上窓が割れておりました。とりあえず、下に落ちた窓の破片を取り一枚（写真）、

下図参考、ガラスは４枚生還しはめこまれました。破れた所にはビニル袋をはっておきます。他は現状維持です。                                                                                           

あ～ やれやれ                        Ｒｅｐｏｒｔ    ４４ｔｈ  野島 



 

平成１５年４月２６日（土）  

くもり  （滞在 １０：４０～１３：３０） 

小屋東（南）側の明り採り窓を修理しました。 

（１） ４月５日～６日の第５回雪下し（実際は雪掘り）の時、ガラス窓の内２枚が割れていました。（前頁参照）

そこで、ポリエチ袋を活用して、ポリシート状にし、アンディと鈴木がガムテープで貼り付けて、いっ

ときの補修としました。心配でした。車で入れる今を待ち、さっそく小屋に入った。ウン！大丈夫。２

ヶ所ともしっかり貼り付いていて、雨風を防いでいました。 

（２） 今回は、ガラスではなくて、透明塩ビ板（厚み２ｍｍ）を持ち込みました。窓枠を採寸して、ノコギリ

で切りました。裁断数峰は下記の通り。 

                       Ａ：810×316ｍｍ・・・溝いっぱいに入っていない。 

                           →本当は814×318がよかった。 

                       Ｂ：814×312ｍｍ・・・バッチリ入っている。 

                       仕上がりは、Ａ：７０点、Ｂ：９０点の出来。 

 

   Ａ，Ｂ共に少々の風で外れることはないと思います。ガラスと塩ビ板の間の中間木枠（＊）は、次頁のよ

うな構造になっている。よく工夫されている。ＤＩＹの良い勉強になりました。 

〈中間木枠の構造〉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）連休で入る皆様へ 

小屋整備ご苦労さまです。よろしくお願いします。労働ばかりでなく、山の精気、すがすがしさも、いっぱ

い吸っていって下さい。                    現地小屋委員  14期  鈴木道夫       

 

平成１５年５月３日～４日 

初めまして、山崎美穂さんにさそわれて？？来ました。宇塚みゆきです。 妙高にあるの。電話はつながらない

かも？雪あると思うからあったかいカッコウね・・・以外の情報はほとんどなく・・・思っていたより雪がたく

 

 

この木ネジで固定されている中間枠のネジ

をゆるめて、２ツのパーツに分解するのが

ミソだった。 

ここを分解すると、窓枠より大きいガラス

や塩ビ板がスルスルと溝の中に入ってくれ

た。 

 



さん残っていてびっくりでしたが、自然たくさん、元気な現役さんにもびっくり、久しぶりにキャンプの様なこ

とができてたのしかったです。（温泉に行って食べて寝てただけとも言えますが）  すがすがしさ、ちゃんと吸

いました！！ 

 

平成１５年５月３日～４日 

５ 諸角ふさい  ３０ 笹倉  ３４ 親跡  ３９ 後藤 山崎  ４１石川  ４３ 梶ヶ谷 

４４ 志賀  ４６ 塩野 肥塚   部外 宇塚 佐々木 村松 竹村 櫻井 

Ｇ．Ｗ．ですが人が少なかったようです。これもすべてカレンダーの所為です。カレンダーむかつきます。我々

はここに『カレンダー廃止をうったえる会』の設立を声高に叫ぶのであります。 

３昼 力
ちから

ペンネラーメン（函館しお味） 

夜 ポトフ、魚介のガーリック炒め、冷静パスタ 

４朝 パン、中華スープ 

昼 焼肉、焼そば 

夜 レタスとひき肉のスープ、トマト、イカ 

 

年末以来久々に来ました。雪下ろしも来られなくて申し訳ありませんでした。今年は屋根修繕、ＤＩＹなどいろ

いろやりますので、ご協力お願いします。             ＯＢ小屋委員長   ３９ｔｈ  後藤 

 

平成１５年５月６日 

４日１泊のつもりが、やっぱり５日も泊まることになりました。現役女子のたくましさに、これでＹＷＶも安態

かと・・・。楽しく過ごさせていただきました。 

ふもとは春まっさかり。フクジュソウ、キクザキイチゲ、アズマイチゲ、ニリンソウと花盛りを見て帰って来た

ら、小屋の南側、シナノキの大木２本のむこうにヤマザクラ（オオヤマザクラ）が笑って出迎えてくれました。

雪見と花見を同時に味わえるのも小屋泊りの極意？ ミズバショウの花の数もこの３日間で倍以上に増えたよう

です。６．１に来られたらよいのですが・・・。                     諸角×２ 絢子 

 

平成１５年５月１０日（土） 晴れ 

本日ＡＭ１０ 中電産業のもとで、実働部隊となる(有)北川建設工業＊の北川社長と屋根葺き替えの見積現地確

認を行いました。  ＊新井市除戸 

ＰＭ１  杉の沢にある和親建設の竹田さんと、同様に見積現地確認。 

桜が満開。街で見るソメイヨシノと違って、山桜は自然態で、又趣きがありますね。 

現地小屋委員  14期  鈴木   

 

平成１５年５月３０日～３１日 

台風の週末をめがけてやって来ました。貴重な30日の晴天を生かすべく、舞鶴発６：３０、１２：００新井着、

メバルを３匹勝手、にぎり寿司を買って小屋へ。山小屋で食べるにぎり寿司もなかなか良いもの。メバルは今夜

のおかず。晴れてる間に、ワラビ、ウド、タケノコの採集。シロバナエンレイソウやハシカリ、ウワミズザクラ

の白が新緑にはえてとてもきれい。サンカヨウもまだ残っています。夕食のおかずは、メバルの煮付、ウドとタ

ケノコはからしマヨネーズをつけて、ワラビとウワバミソウはごま油でいため煮。以上山海の珍味をたんのうし

ました。 

３１日早朝より雨。夜中 笹倉、石川両氏到着したらしい。今日は５期の集まりが穂高温泉であるのでそちらに

行きます。昨年小屋でやったのに、体調の悪いメンバーもあるので、もう少し人里でということになりました。 

                                             諸角×２ 

 

 



平成１５年５月３１日  １０：３０着 

明日長野市にてＯＢ役員会があります。プロジェクトＹ（屋根葺き替え）の工事費見積結果を報告します。４社、

出揃いました。比較表 etc.もバッチリ出来て、コピーも終了。問題は、業者さんが発見してくれた小屋トイレの

便槽の破損です。カメラに写しましたので、明日持参できるかな。暗いので、うまく写ったか？不安。照明助手

は、新人の井上さん（女性）でした。破損というより、壊滅的状況に近いです。     １４期  鈴木道夫   

 

平成１５年５月３１日～６月１日 

現役 塩野46、佐久間46、和泉47、井上47、小原47 

初小屋の４７期３名と黒姫山より徒歩で小屋入りの予定でしたが、事故でエスケープをとり、黒姫駅より笹倉さ

んの車で小屋入り。みなさんに本当にご迷惑をおかけしました。肥塚さん、志賀先輩の分も楽しませていただき

ました。山菜、とてもおいしかったです。仙人池は非常にきれいでした。 

４６期は再度出直して、今度はすっきりした気持ちで小屋に来ます。            ４６期  塩野 

 

初小屋です。思ってたよりずっといい小屋でした。天気がよろしくないのが残念です。あと、肥塚さんの回復が

早いといいですね。                                 ４７期  和泉   

 

初めて小屋に来ました。すごい快適でまったりと過ごしました。ブナ林はキレイだし、周りの環境がとても素敵

です。竹の子もおいしかったです。今回は事故で、先輩お二人とご一緒できなくて残念でした。次回はみんな一

緒に来ましょう。                                   ４７期  小原 

 

初めての小屋ですが、思っていたよりもずっと大きくて立派で驚きました。今回はいろいろあって、全員で来ら

れなかったのが本当に悔しいです。山の楽しさと怖さをあらためて思い知りました。いろいろと学ぶことが多か

ったです。                                      ４７期  井上 

 

平成１５年５月３０日（３１未明）～６月１日 

ＧＷにひき続きMyバイクのお別れ会のために小屋に来ました。ほとんどどこにも行かず、小屋でゴロゴロして

ましたが、リフレッシュできてよかったです。次は夏になったらかな～？         ４１ｓｔ  石川 

  

平成１５年７月１２日～１３日 

土日で会社の連中をつれてきました。小学生１年生男女２人、４年生男１人、女性３人、男５人 総勢１０名。

木を切ってそれでＢＢＱ、ドラム缶風呂 みんな楽しんだようです。             ８期  池原 

 

平成１５年７月２１日（海の日） 

おはようございます。今日は海の日ですネ。でも山にいますネ。はじめまして、お客さんになりました玉城純子

と申します。みなさんのあこがれ松王さんの手下をやってます。ここには初めてきましたが、うちのおばあちゃ

んの家をおもいだしました。おばあちゃん家は、たってから１００年以上なので、もうすぐ文化財、（いやもう文

化財なんだけど拒否してます）ですが、ここはいつ文化財になるのでしょうか？いやぁ、古きよき時代をおもい

だしましたね。外は雨です。 

昨夕は、お金持ちにさせられたり、結局最後はだまされてびんぼーになり、人生ってむずかしいと思った夜でし

た。うちの王さまは、美しくたくましくて、みんなうらやましいでしょ。今は、うちの会社でおとなしくしてま

す。あ、ぴろぴろ飲みの写真があるのですが、これは最終兵器としましょう・・・。今回はたくさんの人々にお

会いしました。それぞれの方には、大変楽しませていただきました。たむらさんは、黒部で一生に一回の目のほ

ようをしましたネ。ささくらさんは、まるでしんかんせんのように写真をとってましたネ。松王さまは、今日も

王さま。（ドライバーもしていただき、下々の者はよろこんでました） よこいさんは、いつものとおり正常かと

思ったのに、トロッコでんしゃでは、なにを数えていたのでしょうネ。ちかあとさんは、朝からおつかれさまで

す。ガンダムは私も好きです。次回は、松王さまとゆっくり話しているのを、かんさつさせて下さい。というこ



とで、おなかすきそうです。一つふしぎなことあ、鏡もちはいつたべるのかということです。あと、これはいつ

のものですか？学会に発表できますか？くまさんには会えなかったけど、人間には会えたので、よかったです。

おうさま、次回は木のふねにして下さい。みなさん、ありがとうございました。 

 

平成１５年７月３０日（火） 

槐の下刈りと入口を草刈りのため来る（北村千秋さんと２人）。井戸水が梅雨だのに少なく夏本番には足りないと

思ふので上からのホースを井戸ガワに入れて行く。午後ハ又雨だ。小屋ハよく整理されてあり一驚する。流石は

国大のワンゲルだけあって。又お酒も多くさんあって驚く。早く入梅が明て部員の方々が大勢来られて利用され

る事を望む。                                  五八木荘 ぢいちゃん 

 

平成１５年８月９日（土） 

求人広告  総合秘書１名 衣食住保証、小遣いは応相談 

仕事の内容は、掃除、留守番、運転手など、「総合」なのでなんでもやってもらいます。 

条件 注がれたお酒は飲むこと。勝手に台所に入らないこと。でも、放っておいても飢え死にしないこと。エ

サは残さず食べること。まずくても食べる！！                 ３３期ダミー  松尾 

 

平成１５年８月１０日（日）  くもり 

プロジェクトＹ（屋根葺替工事）の発注が終ったので、五八木荘の岡田悟さん（おじいちゃん）に、報告してき

ました。結局は中電産業に決まったのですが、最終交渉には五八木荘に紹介された竹内建築板金さんが残り、中

電産業との二者択一となりました。竹内建築板金さんが存在したので、中電産業とも良い交渉が可能になったと

思います。交渉役の伊藤副小屋委員長に感謝！五八木荘と竹内建築板金さんに、ささやかな菓子折を持って、お

礼をしてきました。                                １４期  鈴木道夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

―― プロジェクトＴの提案 ―

― 

便槽が壊れている。今後、どの

ような修理又は改造を行うかを親跡

君が検討中。 

鈴木の提案 

 

(現状）トイレの床面（▼マーク）は、 

室内地盤面より３２０ｍｍ高い。便

槽は地下ピットしている。 

 

（提案）天井に余裕があるので、ト

イレ天井（既存）を壊して２ＦＬ床

のレベルをトイレの天井にする。こ

の結果、トイレ床面はＧＬ＋１００

０ｍｍほどが確保できる。 

 

 可搬容器（ポリやＦＲＰ）を、ト

イレ床面の下に置いて、屋外から出

し入れを容易にしたら、いかがでし

ょうか？既存地下ピットの便槽を埋

めてしまう案です。  



便槽が壊れている。今後、どのような修理又は改造を行うかを親跡君が検討中。 

鈴木の提案 （現状）トイレの床面（▼マーク）は、室内地盤面より３２０ｍｍ高い。便槽は地下ピットし

ている。 

      （提案）天井に余裕があるので、トイレ天井（既存）を壊して２ＦＬ床のレベルをトイレの天

井にする。この結果、トイレ床面はＧＬ＋１０００ｍｍほどが確保できる。 

 可搬容器（ポリやＦＲＰ）を、トイレ床面の下に置いて、屋外から出し入れを容易にしたら、いかがでし

ょうか？既存地下ピットの便槽を埋めてしまう案です。            １４期  鈴木道夫 

 

平成１５年８月９日～１０日 

笹倉さん、松尾さん、桜井君と一緒に小屋に来ました。何をするでもなく、草刈りをしてました。タッパーの中

が随分カビていたようで、松尾さんが掃除をしてくれました。              ３４期  田村   

 

平成１５年８月１１日～１２日 

夏休みを利用して１泊しにきました。新しい設備の使い方は分からないので、昔ながらの不自由な小屋を楽しま

せてもらいました。外は雨・・・やることも無いので帰ります。星観たかったな・・・   ３３ｒｄ  横井 

平成１５年８月１５日～１６日  曇～晴～曇 

諸角Ｆａｍｉｌｙ、笹倉さん 

初めて来た山小屋でいろいろな体験ができました。バーベＱをする為に木を切ったり、火を起こしたりと大変だ

ったけど楽しかったです。緑に囲まれて、気持ちが穏やかになりました。子供と真黒になった森の夜道を歩いた

ら、とてもこわかったみたいで大泣きでした。今後来たときはもっと森の中をたんけんできたらいいです。   

諸角三千代 

平成１５年８月１７日  またまた雨 

楽しく自然と魚をタンノウした舞鶴生活に別れを告げ東京へ移住しました。（６／２７） まだ実感がわくほど暮

らしてはないのですが、――何せ藤沢と東京を一週間交代で行き来しているので――。小屋へはうんと近くなり、

高速代も２千円以上安くなったのがうれしいです。こわ～いジュウタイをさけて時々また来させていただきます。 

今年は長雨だったせいか、またはこの地の虫が大根の味をおぼえたせいか、６／１に来屋した５期矢島さんが 

まいた大根が、わずか数本小さな姿で残存するのみなのが残念です。昨年は盛大な大根サラダがバーベキュー一

層楽しくしてくれたのに・・・・。もっとも、この気候のせいか良いことはアブが少ないことでしょうか。良い

こともあり、悪いこともありですね。 

息子家族（夫婦＋女の子・・もうすぐ４才・・）を連れて来ました。最悪五八木荘泊りを覚悟していたのですが、

チビさんが小屋を気にいってくれたので、嫁様もしかたなく？（こわいトイレは私のつきそいで利用）泊ってく

れました。来年も来ると云えば大成功？ 

雨の東京をのがれてやって来たのに、前線北上とかで、朝から雨。昨夜帰浜の予定の笹倉氏は、車の玉切れでも

う１泊となりお気の毒。今日は雨をながめながら、東京のボロ屋の雨もりの心配をして過しています。 

小屋の中はカビだらけ。なるべくソージして帰ります。                 ５期  諸角絢子 

平成１５年８月２３日  

 

 

 

 

ですから外の地面を３００ｍｍ全体的に掘り下げるといいですね。 

７月上旬以来の小屋です。今夏長雨の中、それでも毎週の

ように来られていうようで幸いです。本日はトイレ刈保補

と鈴木案の確認、台所の改善プラン設計のため来ました。

タンクをどう動かすかはとり合えず置いておいてタンクペ

ースがとれるかチェックしました。鈴木案ですと少々きつ

いです。タル木（床厚）が入っていないのです。２階天井

タル木が約８０ｍｍ、トイレ床タル木５０ｍｍとこれをさ

さえる土台が１００ｍｍ必要です。そうすると２３０ｍｍ

が死にますから右図の様になります。トイレ内は高さ２１

００はほしいですね。 80＋2100＋150＋1000＝3350 そ

の他コロなどを考える 150 はほしい ＝ ３５００必要で

す。  

 

 



ですから、外の地面を 300mm 全体的に掘り下げるといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  ８期  池原  

平成１５年８月３０日～３１日 

３０期 笹倉さん、 ３４期 親跡くん、村山くん、小野  ４１期 石川くん  ４３期 梶ヶ谷くん 

ずっと雨でした。雨女の本領発揮！ やきそば、お好み焼きがメインのＢＢＱ、トランプ大会、のんびり過ごし

ました。あまり仕事していません。すみません。石川くんがＲ２００３のための調査（？）、計画たてています。

次回大勢集まるのはＲ２００３ですかね。今の小屋の屋根ともお別れです。ご苦労様でした。 ３４期 小野 

 

ムーンライト信州８１号にて入妙。８：４０頃笹倉氏に救難信号を打電するも通信不可。徒歩による小屋入りを

試みる。１０：３０頃なえなの湯前にて救助される。 

 

平成１５年９月７日（日） 

（８：００柏崎発 ９：２０着） 

どうも皆さんが来ない時に来ているようです。前回８／２３も一人でした。帰りは妙高河原の湯にのんびりつか

ってきました。若い女性ほんの数名、少し経験豊富な女性多数、あとはいつもと同じおじさんと子供達でしたが

みんなで話しができました。 

さて今日は資材の搬入です。重いので１度には私には無理。∴雪囲い用木材４本とコンクリ基礎３ケを入れます。

これらは全て雪囲い（窓と戸袋のところ）用ですから他に流用したりしないようにして下さい。（９：４０） 

「ＢＴＣかわら版」というのを置いておきます。これは今夏７月よりはじめた社内誌で（私が編集長）第２版ま

で出しました。第３版は９月２５日予定。全部まったくの素人がＰＰＴで作ってます。少し田舎くさいところが

あるのですが、それは私の趣味ではないのでガマンしているもの。さてその中に「山小屋宿泊体験記」がありま

すので読んでみて下さい。木コリそしてその木を次のために薪として積み前からあったものを使う。夜はＢＢＱ

とドラム缶風呂。女、子供（女といって町の女。山の女ではない）も充分楽しめましたよ。   ８期  池原   

 

平成１５年９月１７日 

小屋の屋根工事状況を見に来る。進入道路が大変痛んで居り中電産業ＫＫの建築主人を呼び工事終了後道路修理

する旨私に覚書を１９日迄に私の家に持参する様確約をさせ道路使用、進入を許可する。 

                                     苗名小屋管理人  岡田悟 

 

 

 

入口橋の周囲を少し掘ってみました。こんな感じ

で全体を掘ってゆけばタンク出し入れ高さは確保

できます。 

小屋の東側バーベキュー広場の南側も低くしたい

ので掘り始めましたが動悸がはげしく途中中止し

ました。まだ心臓はなおってないか。下図の様に

ＢＢＱ広場を月山にしたいのです。 

 

皆さん掘って下さい。 

 

土は小屋の東側の低い所へすて、広場を広げまし

ょう。  



平成１５年９月２０日（土） 

横浜より歩いてきました。なえな小屋の夜を迎え、しみじみと長きにわたる旅をふりかえり、豊かな充足感にひ

たっています。まずは皆さんにお礼を言いたいです。何より軽井沢より同行してくれた井上さん、ありがとう。

そして、様々なバックアップをしてくれた志賀先輩ありがとうございます。加えて部員のみな様、心配をおかけ

しました。また、この旅を渋々ながら認めてくれた家族に頭を下げたいです。 

おかげ様で天候にもめぐまれ、最高の山歩きと里歩きを楽しめました。なえな小屋も屋根をはりかえ、新生なえ

な小屋となり、その時にこのような旅を完遂できたことをうれしく思います。ただ、最終的な目標は日本海なの

で、明後日より再び気を引き締めて歩きたいと思います。（１９：３０ ロウソクの火で） 

長野市より山を歩いてきた故、食糧が少なく、小屋の食糧を食べさせてもらいました。以下品目、チョップドポ

ーク・ライトツナ・やきとり缶・ビール１本・つまみ２袋・コアラのマーチ・もち１２こ・レトルト牛丼３ケ・

チューハイ１本 

業者さんが屋根をはりかえていたが、２１日は誰も来ず。２０日夕より雨、一時大雨。屋根の雨もりがすさまじ

く、３０ヶ所くらいあり。とりあえずブルーシートと銀マット、ダンボール、バケツ等で雨もり個所から落ちる

しずくを受けとめるも、タタミの被害甚大。１階の雨もり被害はなし。雨なので小屋外の作業はしてません。 

８／２９に横浜大桟橋を出発したこの旅。強く感じたことを少し。 

・一人の夜はさびしい。日中は楽しいが、幾夜も一人の夜を重ねると人恋しく、強い孤独を感じてしまった。特                    

 に三条の湯～雁坂峠間の３３時間は誰にも会わず、人を強く求めた。 

・一人で歩く山深き登山道は、神経がとぎすまされた。特にツキノワクマを目撃してからは物音一つ警戒した。   

 しかしその分豊かな自然を激しく感受することができた。 

・多くの出会いがあった。その中には僕を理解してくれ、思わず長時間話しこんでしまうこともあった。旅とは  

 一期一会。 

・半径５㎞以内には誰もいないであろう山の奥に泊まった時、下界にいる時よりずっと深く、人とのつながりを  

 感じた。 

・峠越えを何度もしたが、峠の味わい深さと、新しい国に入ったことを、文化の変化と風景の変化を感じ、今な 

 お残る地方の多様性を感じた。 

・古くは栄えていたひなびた集落をいくつか通ったが、盛者必衰を思い、思わず涙することもあった。 

・川とは母なる川。道は川沿いに続き、家々は川沿いに建つ。これはどこも変わらなかった。 

・人の足とは偉大なり。自動車を降りて、地に足をつけて歩いて旅すれば見えてくるものが多々あるだろう。日 

 本は自動車が多すぎる。 

・ラジオに救われた。一人さびしい時、ラジオから流れてくる音楽は僕を勇気づけた。特に印象深い歌は、一人 

 の夜明けに流れてきた「夜明けの歌」「川の流れのように」「いちご白書をもう一度」「東京」「ハチのムサシは 

 死んだのさ」などである。 

・日本は山国なり。山こそ日本で最も美しいものであると強く思った。 

・村に子供が少ないのはかなしかった。山奥まで続くすばらしい林道、立派な村役場、そして屋根つきゲートボ 

 －ル場。それが田舎の現状か。 

その他、感じたことは多々あるが、ロウソクも残り少なくなったのでこのあたりで寝ます。→詳細は後に文章化、

紀行文にするので。 以上                           ４６期  塩野貴之 

                                       ４７期  井上朋香  

雨モリ用に２階にバケツ、ビニルシート類がおいてあります。 

 

なえな小屋での僕たちの行動 

２０日 １５：００到着～夕食～１９：００就寝 

２１日  ７：００起床～ジャンケン３００回～愛唱歌集約５０曲うたう～１３：００昼寝 

    １７：００起床～夕食～２０：００就寝 

２２日  ５：００起床～いろいろ～７：３０出発予定     何時間ねたでしょう？ 

                                       ６：３０   塩野 

Ｐ．Ｓ． から
・ ・

ＥＰＩ２缶おいていきます。Ｒ２００３で回収します。ストーブをつかいました。では、雨飾を 

     こえて日本海に行きます。 

 



平成１５年９月２７日（土） 

Ｕ字溝１５０ｍｍ×１ｍ４本と２階増築用木材を搬入。といってもＵ字溝は林道に置く。又、床板は○未 木材は

２階に置く。（９本）                                     池原 

 

平成１５年９月２９日（月） 

９／２７に、工事期間中の雨もりの状況を連絡受け、屋内、２階の検査に来ました。工事完了後の雨もりの形跡

なく、異常なしとの判断をし、山荘を後にいたします。      屋根改修工事担当  ㈱サトコウ  須崎 

 

平成１５年１０月４日（土）  くもり 

屋根工事完成検査  １０：００～１２：３０ 

中電産業：松口氏  ＹＷＶ：鈴木（１４期）、親跡（３４期） 

（確認方法） ・屋外外周を回って目視点検 

       ・屋内２階から内部より点検、特に出窓の仕舞箇所の光の漏れ具合を見る  

       ・上記の点検で北側のコーキング箇所を２連梯子にて外から点検 

（手直指摘） ・北側出窓の屋内付近、クギ出ている箇所は危険なので直すこと 

       ・北側出窓屋内側壁板が撤去されたままで、防水紙が見える。 

工事前と同様に板を貼ること 

       ・２階床、工事後の掃除をすること 

（その他） ・出窓屋内から外を見ると光が見える箇所がある。 

      →（中電松口）キチンとトタンの折り返しをやって 

ありますから、又遠くから光が入ってくるので、            

       吹き込むことは無いと考えます。 

      ・北側出窓の天井付近に大きなコーキング跡と光が見える。 

      →（中電松口）しっかりコーキングしてあり、雨もりはしません。 

      →２連梯子で外から見ると、出窓屋根に充分カバーされていて、コーキング箇所は見えなかった。 

 ・鈴木注・・・雨もれに関しては、施行不良によるものは１０年保証をとりました。 

 

松口さんとは、検査後、コーヒーを飲みながら世間話など１hr 位しました。（ビジネスライクの人ではなくて、

真面目な建築屋さんです。） 

検査の途中で、五八木荘のおじいさんが北村さん、親類の方と一緒に来ました。林道からの坂道の損傷を直して

くれよと、念押しされました。 

 →１０／１０―１３頃にユンボ（ショベルカー）を入れて、打合せ通り直します。（松口） 

 

平成１５年１０月８日（水）～９日（木）  １泊 

きれいな山小屋、ありがとうございます。 

これから妙高山と火打山に行ってきます。（山中１泊）                 ３８ｔｈ  細谷 

 

昨日の夜は月夜のなか、夫婦２人でたき火をさせていただきました。ぜいたくな時間に感謝！かなり久々に小屋

に泊まったのですが、とても快適に過ごさせていただきました。これまた感謝。 

これから妙高山と火打山（登れるか不安もあるのだけれど・・・）行ってきます。       細谷めぐみ 

 

平成１５年１０月１０日 

無事下山しました。両日共によい天気（快晴＆晴）で火打山では３６０°の大パノラマ！       慎一 

 

途中靴底がこわれるというハプニングにもめげず、不事下山しました。満足！           めぐみ 

 

 



平成１５年１０月１０日 

タタミ４．５帖を運んで来ました。紅葉を見ながらサンマの塩焼を食べるのが目的？ 目的は達成！ 

                                         ５期  諸角×２ 

 

平成１５年１０月１２日（日） 

Ｒ２００３の為に大人２０名、子供１４名集合。 

現役は ４４期 野島、 ４６期 塩野（主）、佐久間（副主）、 ４７期 井上、小原  でした。 

Ｕ字溝取付、タタミ切断、土堀りなどしました。天気にも恵まれ上々の仕事ができました。 

最後に！上から３つ目のＵ字溝近くの大石は忘れない・・・。                  のじま 

 

Ｐ．Ｓ． ケイタイ電話を小屋でおとしたようです。見つけた人がいたら保管しといて下さい。すみません。 

                                               塩野 

 

平成１５年１０月１３日（月） 

ボーイ隊は今回の苗名小屋での体験で上級をはじめ今年入ってきた見習いまで１２月のキャンプが楽しみになっ

たと思いました。                                     山本悠太 

 

今回のキャンプでは、いろいろな体験をさせてもらって、ありがとうございました。また、冬のキャンプでお世

話になります。                          トラ班  生田、川名、助川、川上 

 

秋の妙高高原でのキャンプは、スカウト全員が初体験でありましたが、紅葉の素晴しさを大いに楽しめました。

年末にまたお世話になります。              ワシ班  中園、青山、たちばな、丸岡、奥田 

 

ボーイ生活最期の活動、有意義に過せて本当に良かった。皆さん今までありがとう。        川名泰生
タ イ キ

 

 

秋の妙高は紅葉がきれいで、冬の妙高とは全々景色が違い、すごく驚きました。そして、ワンゲルの人達には、

ＢＢＱetc.をやっていただき本当にありがとうございました。                   米倉奨
すすむ

 

 

平成１５年１０月２６日 

横井さんに連れられ、はるばる千葉の奥地からやってきました。思っていた以上に寒く、小屋も綺麗で、バーベ

キュウもおいしかった。笹さん、ヤキソバうまかったっス。                    河田 

 

時間がゆっくりしていてボーッと過ごせました。山小屋って思っていたより快適です。寒いから、温泉に入って

帰ります。                                          船着 

 

まつおさんのプルコギ！ヤキソバマンのこだわりの焼きば、とーってもおいしかったです！！ごちそう様でした。

小屋のステキさには、ビックリしました～～。楽しませていただきました。             広瀬 

 

横井さん、来てよかったです。本当にありがとうございました！ 以上 

 

平成１５年１１月８日（土）  １２：００～ 

３人で小屋の内、外を眺めています。            １４期  鈴木、小口   １５期  中島 

 



平成１５年１１月８日（土）   

１１：２０～５０ シニア３人で寄りました。新しい屋根を眺め、雪おおいに感心し溝の大きさにビックリしま

した。庭も広くなりましたね。                 ２期  吉野、宮崎   ４期  谷上 

 

平成１５年１１月９日（日）   

２００４年度ＯＢ総会＠原田荘の後、屋根とＤＩＹ成果見学のためＯＢで押しかけました。 

岡田さん、会長（１）、吉野さん（２）、安藤さん（１１）、上野節子さん（１４）、笹倉さん（３０）、 

小野、田村、親跡（３４）、笠原（４１）、宮崎さん（２）、谷上さん（４）、井上さん（３）、藤井 

榎本さん、池原さん、塩野主将    

しっかり塩野さんに小屋費５００円払いましたよん。 

小屋費 ５００円以上／ＯＢ、現役  ６００円以上／部外 （１日あたり、１泊なら×２） 

忘れずにみなさん払いましょう！ 

 

平成１５年１１月２３日（日）   

ひさしぶりに利用させていただきました。屋根もすっかりきれいになり、その他いろいろなところの使い勝手が

よくなり大変驚きました。改修作業に参加された皆さんの御苦労に頭が下がります。ゆうべはおかげさまで快適

にすごせました。夜１ｃｍほど雪が降りました。雪がふりはじめるこんな中途半端な時期ですが、今回４名の部

外の友人をお連れしました。皆さんこの小屋を気に入って下さったようです。ヒタというちょっと不思議なアウ

トドアサークル（？）の皆さんでどなたも立派な社会人であり、筋金入りのアウトドアーズマンです。どうぞよ

ろしくお願いします。                               ２５期  竹内和俊 

 追伸：小屋の南東面のえんとつ下の壁面下に一斗缶８ケ置かせてもらいました。２月に前記のヒタグループで、

ある教材研究を行う予定です。その用具となります。よろしくお願いします。    （２５期 竹内） 

 

平成１５年１２月１４日   

少雪のため車で小屋まで上がって来られました。小屋付近の積雪は約１０ｃｍ、気温は－２℃でホースの水は凍

っていました。村山は小屋の備品や食料を熱心にチェックしている。これから下りてタングラムへスキーをしに

行きます。                           １１：００  ３４期  田中、 村山 

 

平成１５年１２月２９日   

昨日小屋に入ってもう下山です。スキー１日しかできなくて残念。次回はゆっくり滞在できる日程で来たい。最

近は三田原山にも登ってないので何とかせねば。                     ３４期  田中 

 

平成１５年１２月２８日～３０日     

富山県新湊３団と合同スキーキャンプでした。総勢２１名で利用させてもらいました。毎回楽しいスキーキャン

プです。来年も又、来ます。                   ＢＯＹ ＳＣＯＵＴ ＴＲＯＯＰ １１ 

 

横須賀第１１団ＢＳ隊と合同スキーキャンプができてとてもよかったです。来年もぜひ来たいと思います。どー

ぞ宜しく！                       ボーイスカウト新湊第３団ＢＳ隊（富山県連盟） 

 

平成１５年１２月２８日～平成１６年１月２日     

現役年越し隊５名＋１名（塩野・アンディ（４６ｔｈ）、井上・小原・ニンさん（４７ｔｈ）、 

ホンさん（アンディとニンさんの友人）） 

今年の年越しもいろいろありました。１２／２８～１／２にかけてはボーイ隊２２名、田中隊２名、現役隊６名、

笹倉隊３名、松下隊４名と実に３７名に及ぶ宿泊者がおりました。 



現役の間では悪性ウィルスが満えんし、小原→塩野→ホンさん→井上という順で次々と感染していき、皆、消化

器官をひどく集中的にやられました。そのため、私、塩野は５日間滑りまくろう！との計画がなんと無残なこと

か、わずか１日半しか滑ることができませんでした・・・・・・・。 

しかし昨年はよく小屋に来ました。延べ２３日間（１／1、2、17、18、19、４／5、6、５／3、4、5、31、 

６／1、９／20、21、22、１０／11、12、13、１１／9、１２／28、29、30、31）、小屋に滞在しました。こん

なに遠くて、快適とも言い切れない小屋に何故、こんなに来たのでしょう。自分でも不思議です。 

では、傷つきながらも年を越した現役隊は明朝（１／２）、１８きっぷでゆっくりのっくら、首都圏へと帰郷しま

す。                                              塩野 

 

平成１６年１月１８日 

雪下し（有志）  １４期 小口、 ８期 池原、 ４７期 塩野、 ３０期 笹倉 

・屋根は必ずアルミスコップで下ろす事 

・アルミはしごは五八木荘の造林小屋の木にかけてあります。（今年岡田さんよりたのまれたため次回は雪下しが

おわったら苗名小屋にしまって下さい。）                           ササクラ

平成１６年２月７日 

同期の伊藤栄二が結婚するということで雪かきもかねて３７期で小屋に集まりました。仕事の都合で残念ながら

同期のうち２人は小屋には来られませんでしたが、それでも久し振りに小野、伊藤、佐々、堀越と集まることが

できました。 

雪は現在３ｍ強は積っています。本日の雪かきの作業で４本の柱を半分程度掘り出しました。屋根には手をつけ

られませんでした。明日は午前中に下山する予定です。 

塩野君の日本縦断記録を会報で読みました。これからの御活躍も期待しております。 以上  ３７期  佐  々

 

平成１６年２月１５日（日） 

２５期竹内＋友人５名 

昨日三田原山まで仲間とスキーツアーに行ってきました。下りの斜面は雪質の変化がはげしく、予想以上に時間

がかかってしましまいた。小屋着はＰＭ６近くになってしまい、少々焦りました。日ごろの運動不足を反省した

次第。 

今回も快適に小屋を使わせていただきました。トイレの問題についてお聞きしていたので、メンバー全員、小屋

外で用を足してもらいました。 

雪は小屋回りがきれいに雪かきされてありました。屋根上は１ｍ程度積っていました。昨夜のうちに南面、西面

の雪が落ちました。本日午前、仲間と協力し、玄関まわりを中心に除雪作業をしました。あまりしっかり雪かき

できず申しわけないです。 

昨夜からの雪でまた相当に雪が積もっています。来週の雪かき部隊には都合で参加できませんが、その後の作業

日にはぜひ参加させてもらいたいと思います。                      ２５期  竹内

Ｐ．Ｓ． 小屋の料金表ってありませんでしたっけ？部外の方は１泊￥６００でよろしかったでしょうか。 

 

平成１６年２月２１日（土）   晴れ 

雪下し第２回 メンバー：池原、安藤、小口、鈴木、村山、笹倉、石川、梶ヶ谷、彼女、塩野、佐久間 

雪下しの話しはここではカット。 

トイレ破損の状況を、今後どうするか、食事後話をした。 

（結論） ・破損したまま放置すべきでない。 

・修理に捻出できる費用に限りがあるので、最も妥当な修理案を今後考えていこう。 

・現役としても、多少の費用負担はできるし、したい。 

・費用不足分はＯＢ等募金をお願いしたい。 

・小屋ＭＬで、ダンマリばかりせず、声を出すように努めよう。 

・・・方向性が決まって、安心しました。地元ＯＢとして、精一杯、努力します。 記  １４期  鈴木道夫 

 



すみません。この山小屋日誌は、スタートが鈴木道夫（１４期）でした。そして、最後も、私になりました。（偶

然です） 

３０年以上前、そんなに苗名小屋に心を込めた訳でもないのですが、今、５２才にもなって、ＹＷＶや苗名小屋

が、とても大事なものだったと気付いたのです。 

昨年は屋根のふき替え工事で、参加できました。辛い思いもしましたが、出来上ると、やって良かったなぁ。 

今年は、トイレ修理に微力ながら尽くしたい。ＹＷＶには、多くのことを頂きました。お礼返しに努めたいと思

います。（その心は、大好きな男の先輩と、大好きな後輩の彼女かな）    


